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LA ASOCIACIÓN 

 

La Corporación Municipal del Ayuntamiento de Langreo y la Sociedad de Festejos de Ntra. Sra. del Carbayu, me 

acaban de conceder el galardón de Langreano de Honor 2015, galardón que he recibido con sorpresa y gran  alegría, 

con gran alegría porque me premian  la labor de “langreano” que he ejercido en mis 43 años de ausencia. Nunca 

nos fuimos del todo, hemos seguido y seguiremos manteniendo nuestra humilde casa en  La Calle Manuel Llaneza, 3 

de Sama y frecuentamos Langreo tres o cuatro veces al año. 

 

Cuatro son los pilares  en los que me he asentado para hacer algo por Langreo, Mi familia, esposa, hijo, nuera y 

nietas y mis hermanos y sobrinos nexo de unión sentimental, mis amigos langreanos, cada vez menos, El Centro 

Asturiano de Málaga, en el que siempre me he sentido anfitrión de cuantos langreanos nos visitan, algunos me 

dicen que el Centro Asturiano debería haberse llamado Centro Langreano y desde hace 9 años la Asociación que 

junto con otros dos langreanos en la emigración hemos fundado, Langreanos en el Mundo, sin estos cuatro pilares 

dificilmente hubiera conseguido mérito alguno para ser LANGREANO DE HONOR. 

 

A estos cuatro pilares quiero, desde este portal en la aldea global, dar las gracias, así como a nuestro Ayuntamiento 

y Sociedad de Festejos del Carbayu, estad seguros de que si he hecho méritos para merecerlo, nunca los haré para 

desmerecerlo. 

 

El día 8 estaré en la cima de Langreo, al lado de nuestra Patrona, acompañado de mi esposa, hijos, nietas, hermanos 

y amigos dando las gracias públicamente. 

 

En el boletín hemos incorporado el Programa de Actos para nuestro encuentro Anual, en la primera semana de 

Septiembre, os esperamos. 

 

Florentino Maartínez Roces 

Presidente 

 

ON 

file:///C:/AppData/Roaming/Microsoft/Word/BOLETINES%202021/BORRADORES/www.langreanosenelmundo.org
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EDITORIAL 

 Queridos Asociados y amigos: 
 
El mes de marzo pasado se despidió con la lamentable noticia de las víctimas 
ocurridas en el trágico accidente minero en Cerredo, Degaña. La noticia de la 
pérdida de cinco vidas y las heridas sufridas por otros cuatro trabajadores nos 
ha impactado profundamente por nuestra innegable relación con el mundo 
minero. En su oportunidad extendimos nuestro más sincero pésame a las 
familias, amigos y comunidades afectadas por esta terrible pérdida. Nos 
resulta inconcebible que, en pleno siglo XXI, sigamos lamentando accidentes 
de esta magnitud en la industria minera, como si no hubiera habido ningún 
avance en las minas en los últimos dos siglos. Este suceso nos obliga a 
reflexionar sobre la seguridad en el trabajo y la necesidad que se investiguen a 
fondo las causas para que no se repitan tragedias similares. Tenemos 
confianza en que la investigación judicial en curso esclarezca las circunstancias 
de este trágico suceso y determine las responsabilidades. 
 
En otra noticia, recientemente hemos conocido el fallecimiento del papa 
Francisco, un hombre cuyo origen como hijo de emigrantes italianos en 
Argentina nos toca muy de cerca. Sabemos que Jorge Mario Bergoglio, nacido 
en Buenos Aires en 1936, fue el primogénito de cinco hermanos, hijo de Mario 
José Bergoglio, un contable italiano procedente del Piamonte, y Regina María 
Sívori, hija de inmigrantes italianos. La familia Bergoglio emigró a Argentina en 
1929 huyendo de lo que ocurría en Italia en esos años. Esta experiencia de 
desarraigo y la construcción de una nueva vida en un país extranjero es una 
realidad que muchos de nosotros hemos vivido en carne propia o a través de 
nuestras familias. Y en algo que nos une también al papa Francisco es que 
nunca olvidó sus raíces y a menudo se refirió a sí mismo como hijo de 
emigrantes, mostrando siempre una gran sensibilidad hacia las personas que 
se ven obligadas a dejar su tierra en busca de un futuro mejor. Su legado 
como defensor de los migrantes resuena especialmente en nuestra 
comunidad global de langreanos dispersos por todo el mundo. 
 
Este mes de mayo también representa para nuestra Asociación un hito 
importante como lo es la reunión del Jurado que dirimirá nuestros premios 
anuales “Langreanos en el Mundo” y “Distinción Solidaria Falo Cadenas”. 
Estamos satisfechos con las candidaturas recibidas para estos premios, pues 
todos los postulantes reflejan fielmente el talento langreano repartido por 
Asturias, España y el mundo, así como las actividades en bien de los demás 
que desarrollan las candidaturas recibidas para la Distinción Solidaria. Con 
todo, sabemos que existen muchas más personas y asociaciones merecedoras 
de estos especiales homenajes, por lo que os animamos a que presentéis para 
la próxima edición de nuestros premios, a todos aquellos que consideréis que 
cumplen con los requisitos para ser destacados. 
 
La comunidad de “Langreanos en el Mundo” sigue unida por estos lazos de 
solidaridad, memoria y tradición, que nos fortalecen y nos recuerdan de 
dónde venimos y quiénes somos. 
 
Un abrazo 

 Manuel Llaneza Jove 

Presidente 

 

 

 

¡MUY IMPORTANTE! 

Cuentas de correo 

 

A NUESTROS 
ASOCIADOS 

 
 

 Este Boletín además de colgarlo en la red lo 
enviamos vía e-mail a todos nuestros 
asociados, pero nos encontramos con 
muchos casos en los que   cada vez que 
queremos comunicarnos con vosotros 
personalmente a través de la cuenta de 
correo observamos que muchos mensajes 

nos vienen rechazados, en especial de 
los que tenéis cuentas de hotmail, 
yahoo terra y telecable   

También felicitamos por su cumpleaños a 
nuestros asociados, siempre que tengamos 
la fecha de cumpleaños y una cuenta de 
correo correcta 

Rogamos a todos nuestros asociados que no 
reciban de forma regular información de la 
Asociación a través del correo electrónico o 

que hayan cambiado su dirección 
de correo electrónico y no nos lo 

hayan comunicado nos lo actualicen 
enviándonos un mail a la cuenta de 
Secretaria General 

 

secretarialangreanosenelmundo@gmail.com 

 

 

 

 

 

mailto:secretarialangreanosenelmundo@gmail.com
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COLABORA CON NOSOTROS 
CON TU AYUDA SEGUIREMOS CRECIENDO 

APORTACIONES VOLUNTARIAS 

TU COLABORACIÓN ES IMPRESCINDIBLE PARA NUESTRO MANTENIMIENTO 

QUERIDOS ASOCIADOS un año más os queremos recordar lo importante que es para nuestra subsistencia  

vuestras aportaciones 

Como de todos es sabido, no tenemos establecido cuota de Asociación por lo que la Asociación se financia con las aportaciones 

voluntarias de nuestros Asociados y las colaboraciones económicas de algunas entidades. 

 Vuestras aportaciones al menos son imprescindibles para el mantenimiento de nuestros gastos fijos por lo que os recordamos 

que un año más tenéis la oportunidad de COLABORAR DE FORMA VOLUNTARIA con una APORTACIÓN ECONÓMICA que como en 

años anteriores se considerará de forma anónima, se publicarán cantidades, pero no el nombre del colaborador que solo 

figurará en nuestros registros contables. 

La aportación puede ser desde un euro hasta xxxxxxx euros. Como dice el refrán, GRANO NO HACE GRANERO, PERO AYUDA AL 

COMPAÑERO.  

En nuestra WEB www.langreanosenelmundo.org  figura un banner con enlace a la información correspondiente o podéis acceder 

con este enlace directo: y ver todas las aportaciones desde el año 2011 

http://www.langreanosenelmundo.org/aportaciones%20voluntarias.htm 

La transparencia en la gestión, es total, con independencia de que se envía anualmente por e-mail, en nuestra web en la sección 

ACCESO EXCLUSIVO A ASOCIADOS, podéis consultar la MEMORIA ANUAL y el INFORME ECONOMICO que se elabora cada año.  

En ingreso lo podéis hacer en cualquiera de las siguientes cuentas: 

Unicaja: ES11 2103 7011 3700 3002 0470      Caja Rural: ES89-3059 0074 4222 7247  0226 

 Si tenéis alguna sugerencia para gestionar estos ingresos, por favor, indicarlas a través del correo electrónico, o por teléfono. 

 

 

 

 RINCÓN DEL ASOCIADO 

QUE VUESTRA COLABORACIÓN EN BOLETÍN 

VAYA EN AUMENTO 

 

QUERIDOS ASOCIADOS 

Seguimos animándoos a participar con vuestros escritos en este espacio que tenemos reservado para vosotros. 
  
Nos encantaría contar con vuestra colaboración enviándonos algún artículo para el mismo, simplemente se trata de 
compartir vuestros sentimientos y vivencias, no necesariamente de escribir un artículo literario 
 
El tema a tratar queda a vuestra elección respetando los principios establecidos en nuestros estatutos (tiene especial 
interés la emigración y Langreo) y su contenido debería estar aproximadamente entre las 400 y 500 palabras. 
 

EL BOLETÍN SOMOS TODOS - ESPERAMOS VUESTROS ESCRITOS PARA SU PUBLICACIÓN 

 
 

http://www.langreanosenelmundo.org/
http://www.langreanosenelmundo.org/aportaciones%20voluntarias.htm
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Álamo plantado en el 2010 por Yolanda Serrano Meana y 

Dora Meana 

 
Entrega de Documento acreditativo por parte de Yolanda y Dora a la 

Vicealcaldesa 

  

  
Maria Vicealcaldesa , Yolanda, Dora y Florentino Presidente de la 

Asociación 

 
Pedro Leal Concejal del Ayuntamiento Florentino Presidente y Manuel 

Martínez  Tesorero 

 

  
Solís Coordinador de Raíces de la emigración y otro miembro de la 

Asociación 

  
Algunos de los asistentes a la plantación 

Imágenes para el recuerdo 

En este apartado iremos incluyendo de forma aleatoria fotos de la historia de la Asociación. La mayoría de ellas se pueden ver también en 
nuestra WEB 
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Amar no basta 

Transición Otoñal  

Corría el mes de abril de un año un tanto turbulento. El otoño 
deambulaba parsimonioso por los angostos caminos del tiempo. Se 
atrasaba por algún motivo que Magdalena no conseguía entender. 
Impaciente como era, Magdalena se aburrió de esperarlo asomada a 
la ventana. No aguantaba más, su cuerpo le pedía movimiento y, por 
una vez en la vida, le obedeció. Más que caminar, sus pies deslizaban 
desde la ventana a la puerta, desde la puerta al jardín, desde jardín 
hasta la ventana y volvían a empezar.  Pareciera que, con la única 
finalidad de enloquecerla, el muy ladino atrasaba su llegada, 
caminaba hacia atrás, remoloneaba y se entretenía con cualquier 
obstáculo que encontrase en el camino. Como sí al conocer las 
muchas cuitas que los agoreros habían pronosticado para este año, 
con fama de tumultuoso desde antes de nacer, el otoño no desease 
llegar.  

El tiempo se detuvo delante de la ventana, para que Magdalena 
percibiese que nunca antes había pensado en ella. Si le preguntasen, 
no sabría qué decir. Se miraba y apenas veía rasgos, cosas: un par de 
ojos, una boca cargada de dientes, una nariz… un cuerpo que, a ratos, 
no sentía como propio… – Nunca supe definirme, se repetía, o para 
ser más exactos, le repetía la voz suave e insistente que parecía vivir 
dentro de ella. Sabía que era una buena contadora de aventuras. 
Tenía conciencia de su habilidad como narradora, siempre había sido 
extremadamente meticulosa con los detalles más sutiles, 
perfeccionista hasta la desesperación, a la hora de emplazar y 
delimitar la región en donde acontecía la acción y minuciosa cuando 
explicaba los momentos fundamentales del enredo. Pero era incapaz 
de expresar la emoción o sentimiento que esas aventuras, esos 
paisajes, esos momentos le hacían sentir.   

– Tal vez porque no sintiese nada.   

– Claro, estoy totalmente de acuerdo. Si bien, es verdad, que con 
cierta frecuencia era fácil encontrarla conversando consigo misma. 
Tenía varias voces dentro de su cabeza, todas ellas diferentes, con 
distintas entonaciones y con una amplia variedad de acentos. Voces 
que remitían a lugares que no  siempre lograba imaginar.   

– ¡Ah, cómo complicamos la vida! A estas alturas de nuestra historia, 
deberíamos estar más acostumbrados a sus devaneos, a sus 
mutaciones y cambios de matiz, de temperatura, de color…  

– Pero, a veces, los otoños son muy sensibles.   

– Y sí, aseveró Magdalena, principalmente cuando llegan a principios 
de un año tan malfamado como este que acabamos de recibir.  

Flor de cactus  

Asomada a la ventana, Magdalena contemplaba la última flor del viejo 
cactus que vivía en su jardín. Como él, luchaba contra el desaliento, 
mientras deslizaba  la mirada por los sinuosos corredores del tiempo y 
vigilaba el viejo camino de piedras que lleva al rio. Los ojos le 
quemaban de tanto forzar la vista, pero no le importaba, precisaba 
verlo llegar. Pertinaz, una mañana intuyó su presencia en el claro del 
bosque que hay al otro lado del muro. Los robles amanecieron 
vestidos con ese color dorado rojizo tan hermoso, que les es peculiar, 
y le iluminaron el despertar. Aún así, el otoño permanecía con un pie 
adentrando en ese portal invisible que conduce al corazón añoso del 
hemisferio sur y con el otro enganchado en algún reticente día de 
verano.  

Percibió que los días se entretenían contemplando la nada y, en ese 
momento, presintió  que, por algún motivo, el otoño desconfiaba que 
su advenimiento y su consumación eran lo mismo. Por eso se 
demoraba, por eso no quería llegar… Desde su atalaya, finalmente, 
ella le entendió.  

La flor del almendro 

Vivimos tiempos extraños. Mal amanece, el día ya se viste de 
atardecer y un sudor helado recorre implacable las rojizas sienes de 
los anocheceres. Afuera, lejos de esta ínsula nuestra, alejada de todas 
las corrientes, la tierra gruñe, la desconfianza se agarra al cuerpo de 
los ineptos y el desasosiego corre suelto, corroyendo la mente de los 
hombres. ¿Qué podremos hacer nosotros, pobres títeres soñadores, 
para que el espanto se volatice  y desaparezca para siempre jamás?  

No recuerdo cuándo hemos llegado. Sé que fue hace demasiado 
tiempo, mucho antes de que lo hiciesen los egipcios y los atenienses. 
Pero nosotros no edificamos Pirámides, Acrópolis o Partenón. 
Nosotros nos construimos. Nos originamos. Hermanados  con la 
naturaleza, con el paso del tiempo, nos volvimos árboles y ríos y 
bacterias y …  pasamos desapercibidos. Aquí seguimos, cautelosos, 
resistiendo y conviviendo con… pero ellos no lo saben. Ahora los 
descendientes de los pantanos y de las aguas sulfurosas quieren 
aniquilarnos, aunque sepan que en ese intento, ellos mismos 
acabarán extintos. Solo nos salvará la Flor del Almendro. 

Amar no basta 

¿Qué es el amor?, preguntó la flor que acabara de nacer en el viejo 
almendro que, en alguna otra vida, mi abuelo plantó en el jardín. El 
otoño se atrasaba y nadie supo responder.  

Corría el mes de abril, cuando el mundo de los sueños se hizo 
tangible. Asomada a la ventana, Magdalena observó el arrastrar 
cansino de los días. Sabía que caminaban lento porque el verano se 
agrandaba y el otoño no deseaba llegar. Un sol rojizo ardía impiedoso 
sobre la tierra resecada. Entonces, Magdalena rezó. Un velo de nubes 
acarició su rostro, sus ojos se abrieron, la flor del almendro 
desabrochó… y Delfos habló: 

– Amor es mirar, es ver al otro a través de la propia mirada. Es ser uno 
en el otro… Pero amar, amar solo, sin más, no basta. 

*Magdalena tiene su origen en Magdala, que en hebraico significa 
torre y, por eso, se puede relacionar con una persona que posee una 
visión más amplia de las cosas. 

*La flor del almendro simboliza el amor que perdura más allá de la 
muerte y el renacimiento de la primavera, así como la esperanza y la 
renovación 

El nombre hebraico para almendro, "Shaked", significa "vigilante" o 
"aquel que está despierto", lo que refuerza la idea de que Dios está 
siempre dispuesto para cumplir sus promesas y juicios. 

*La flor de cactus generalmente simboliza resistencia, fuerza, 
prosperidad y serenidad, especialmente por su capacidad de florecer 
en condiciones extremas. También puede representar adaptación, 
autosuficiencia y protección.  

*El otoño simboliza el cambio, la cosecha, la transición y la 
preparación para el invierno. También se asocia con la reflexión, la 
melancolía y la introspección. Es un período de renovación, tanto en 
la naturaleza como en la vida humana, con la caída de las hojas que da 
paso a nuevos comienzos 

RINCÓN DEL ASOCIADO 

 
Yolanda Serrano Meana 

Vocal de la Junta Directiva 
Brasil 
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.No hay manera de escanciar en Argentina. La cultura sidrera 

asturiana acaba de ser declarada por la Unesco patrimonio de 

la humanidad, pero la cosa no va con la aduana argentina: 

desde hace al menos dos décadas los centros asturianos del 

país –la mayor comunidad asturiana en el extranjero- llevan 

intentando echar un culete con sidra natural asturiana, pero 

no consiguen que la botella verde pase la aduana por la 

estricta reglamentación vigente, que sólo se sortearía con un 

importador muy experimentado. 

Pero, “como hace más quien quiere que quien puede”, el 

langreano Alejandro Tomás Blanco Menéndez está decidido a 

organizar el próximo 24 de mayo en el Centro Asturiano de 

Santa Fe lo que será el “I Concurso argentino de escanciadores 

de sidra”. Fue chigreru en Sama pero desde el 17 de junio de 

2012 –“fíjate cómo se queden les feches”- reside en Argentina 

con su esposa y su hija Deva Covadonga, de 8 años. “Tócate les 

narices, que más asturiano el nombre no puede ser”. 

-¿Y cómo fue que acabó usted en Argentina? 

-¿A ti qué te parez? 

-Pues no sé.  

-Pues mira, lo mismo me pregunten muches veces aquí en 

Santa Fe. ¿Vos qué hacés acá? Y yo digo: ¿Qué sería lo único 

 NUESTROS ASOCIADOS EN LOS MEDIOS 

 

Nace el primer concurso de escanciadores de 

Argentina y necesita sidra: "Hace 20 años que 

no pasa la aduana, pero va hacese, aunque 

sea con agua" 

Los centros asturianos de Argentina, la comunidad asturiana más numerosa del extranjero, llevan dos décadas sin 

poder abastecerse de sidra natural para sus celebraciones por las restricciones aduaneras 

El langreano Alejandro Blanco, del Centro Asturiano de Santa Fe, (Asociado de Langreanos en el Mundo) ha 

iniciado los trámites para abrir una vía "oficial" que logre sortear las barreras comerciales al producto y poder 

enviar sidra natural para eventos de la comunidad como este concurso de escanciadores 

"Las dos últimas botellas que teníamos eran de 2005 y las escanciamos en septiembre pasado: logré sacar 24 

culetes, pero había una cola enorme", asegura 

LA NUEVA ESPAÑA, 09 ABR 2025 
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que te llevaría a cualquier lugar del mundo? Y me dicen: el 

amor. Pues eso. 

Alejandro conoció a Fernanda Cantero, Ferdi, gracias a la 

Escuela de Asturianía. “Ella ye gaitera”. Es de origen español, 

no asturiano, pero su abuela la llevaba a ver la procesión de 

Covadonga a la quinta de los asturianos. Allí escuchó por 

primera vez a un gaitero. Y como ella, además, quería estudiar 

música, “fízose gaitera”. Fue en la época en la que la 

institución estaba presidida por Carlos Rodríguez Antón, un 

emigrante asturiano que además creó el colegio Nuestra 

Señora Covadonga, una institución laica pese al nombre. Hoy, 

el Centro Asturiano de Santa Fe es el único del mundo con 

colegio propio, con unos 450 alumnos. En el curriculum hay 

clases de cultura, bolos y folklore asturiano. 

Fernanda viajó a Asturias en 2007 con la Escuela de Asturianía 

y aquí conoció a Alejandro. “Enamorámonos. Primero ella fue 

para Asturias y luego vinimos para Argentina para estar cerca 

de la familia de ella, Además yo taba un poco cansáu de la 

hostelería, de siempre lo mismo”, admite Alejandro. Fernanda 

trabaja como profesora de música. Y el antiguo chigreru en el 

bar Alba de Langreo ahora es funcionario del Ministerio 

Público Fiscal de Argentina. Y también miembro de la comisión 

directiva del Centro Asturiano de Santa Fe, desde donde está 

promoviendo el primer concurso de escanciadores de 

Argentina, un proyecto que presentó a la FICA, la Federación 

Internacional de Centros Asturianos. Es el momento, al calor 

de la declaración de la cultura sidrera como patrimonio de la 

humanidad. “¿Habrá algo más asturiano que la sidra? Más que 

esto no lo hay. El escanciado es algo único que no tiene nadie 

en el mundo. En septiembre pasado escancié les dos últimes 

botelles que nos quedaben en el Centro. Eren del 125 

aniversario de Cajastur, imagínate. Pero estaben bien. Estaben 

guardaes en un lugar donde no-y pega la luz. La gente se 

queda sorprendida. Cuando escancié eses dos últimes botelles, 

en la fabada de Covadonga del año pasado, saqué 24 culetes: 

había una cola terrible”. 

Alejandro ya está buscando la sidra natural y el modo de 

hacerla pasar la aduana. Se puso en contacto con el Consejo 

regulador de la Denominación de Origen Protegida (DOP) 

“Sidra de Asturias” (DOP). También con varios llagares con 

experiencia en la exportación, con el Principado y con el 

consulado español en Rosario, así con la embajada española 

en Argentina, donde vio una posibilidad de poder recibir la 

sidra natural dentro de un cupo exento de impuestos 

aduaneros sobre las bebidas alcohólicas que tiene la red 

diplomática y que se usa habitualmente para disponer de vino 

español. La vía de recibir la sidra por un conducto “oficial”, 

como un producto para la promoción turística, facilitaría en 

principio la recepción. 

Para la cita sidrera del 24 de mayo, Alejandro Blanco ya tiene 

documentación sobre la cultura sidrera asturiana que le ha 

aportado el historiador Luis Benito García, director de la 

Cátedra de la Sidra de la Universidad de Oviedo y promotor de 

la candidatura que recientemente validó la UNESCO. Antes del 

concurso de escanciado, por la mañana, quiere dar un curso 

acelerado de cultura sidrera. También habrá canción, baile, “y 

una espichuca”. La inscripción está abierta a toda la 

comunidad asturiana en Santa Fe y, además, quieren invitar a 

integrantes de otros centros asturianos del país a participar en 

el concurso porque Blanco aspira a que este certamen sea el 

primero de varios. “La idea mía es hacer un concurso de 

escanciadores que no se quede aquí, que sea itinerante en 

Argentina. Y que con los años se pueda llegar a hacer lo que se 

hizo en su momento con los bolos, un mundialito, como el que 

se jugó en Torremolinos: los campeones de aquí de 

Latinoamérica contra los de España. Eso sería un buen colofón. 

Pero hay que ir paso a paso” 

Ahora solo les falta la sidra. Pero Alejando Blanco tiene claro 

que, si no logra hacer que la sidra asturiana pase la aduana, el 

primer concurso de escanciadores que se haga en Argentina va 

a ser con agua. “Va a hacese con sidra o sin sidra, dígotelo yo. 

Porque la cultura sidrera ye más que un líquido”. 
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José Luis Alperi, secretario general del SOMA-FITAG-UGT desde 

septiembre de 2013, seguirá cuatro años más al frente del sindicato. 

En el congreso celebrado en el pozo Sotón la candidatura de Alperi (la 

única que se presentó) obtuvo en la votación el respaldo unánime de 

los ochenta delegados participantes. 

Alperi aseguró que para el SOMA-FITAG-UGT "Asturias ha sido 
siempre minería, industria y energía y queremos que siga siéndolo. 
No será la minería de los 20.000 mineros sacando carbón, pero será 
una minería de elementos no metálicos o de recursos minerales 
estratégicos, que no vayamos a buscar fuera si los tenemos aquí. Y 
una minería que aproveche el patrimonio que tenemos porque no 
hay en casi ningún otro sitio del mundo unas instalaciones tan 
particulares como son las minas, y aquí las tenemos", aseguró Alperi, 
aludiendo a nuevos usos como los centros de datos informáticos. 

También instó a "aprovechar el PERTE de descarbonización industrial" 
para revitalizar el sector "y no perder pie en los procesos de cambio 
que se están dando en el mundo. La Asturias del futuro va a ser 
distinta, pero va a ser industrial. No nos quepa ninguna duda". Y será 
también, señaló Alperi, "una Asturias energética, ya no quemando 
carbón, que puede aprovechar otros recursos, como por ejemplo 
Hunosa con un bombeo inverso ( en los pozos) o con un parque de 
renovables. O con un almacenamiento energético bien diseñado, 
hidráulico y con baterías. No podemos poner puertas al campo". 

También instó a alcanzar pactos de estado en materia energética 
porque "este tipo de políticas no pueden estar supeditadas a ciclos 
políticos. No puede ser que cada cuatro años tengamos un boom de 
renovables y después vayamos a construir centrales nucleares". No 
faltó una alusión a la negociación del plan de Hunosa, para la que 
demandó el apoyo de Adrián Barbón, que estuvo entre los asistentes 
al congreso. "Hunosa debe tener su plan de futuro. Presidente, vamos 
a necesitar mucha ayuda porque no veo yo plan en Hunosa ni en SEPI 
de poner un plan de futuro encima de la mesa que garantice esa 
transformación de la empresa que acordamos en 2019. Y que 
requiere que esa deuda histórica no saldada con Asturias por fin 
permita pensar en estas Cuencas en futuro y en generar empleo en 
una empresa pública". 

Adrián Barbón, por su parte, elogió la "renovación de las cuencas 
mineras" a través de "proyectos alternativos como los de los pozos 
Nicolasa, Carrio o Santiago, todos ellos exigidos por el SOMA y que 
son una ventana a la esperanza para nuevas oportunidades". Aseguró 
que hay "proyectos potentes" en marcha que muestran que las 
Cuencas "están iniciando una reactivación económica y para eso 
necesitamos unidad, de los ayuntamientos, de la Universidad, de los 
sindicatos y también de Hunosa". 

Adrián Barbón, como hicieron el resto de intervinientes en el acto de 
inauguración, también tuvo palabras de recuerdo para los cinco 
fallecidos en el accidente minero de Cerredo. Antes, los asistentes 
pudieron escuchar una emotiva grabación con dos poemas para 
rendirles tributo, recitados por Ariana Sánchez y obra de Luis Pérez 
Capitán, secretario de Recursos y Estudios de UGT federal, y Vanessa 
Gutiérrez, consejera de Cultura. Gutiérrez fue una de las consejeras 
que, junto a la vicepresidenta del Principado, Gimena Llamedo, y al 
consejero de Hacienda, Guillermo Peláez, acompañaron a Barbón. 

El presidente regional, que instó a "no hacerle el juego a la mafia 
empresarial que hay por detrás" del "caso Blue Solving", expuso que 
Borja Sánchez, que "acaba de asumir las materias de Industria y 
Minería, tiene un mandato, que es remover cielo y tierra y analizarlo 
todo para que el caso Blue Solving no vuelva a repetirse". Y añadió 
que "la comisión parlamentaria partidista y política" impulsada para 
investigar el accidente tiene como objetivo "generar ruido, confusión 
y ocultar los avances de la triple investigación (judicial, técnica y 
administrativa) en marcha. Y, curiosamente, tapar a Blue Solving y 
difuminar las responsabilidades de la empresa". 

Javier Fernández Lanero, secretario general de UGT Asturias, instó, 
por su parte, a "aprovechar las oportunidades que se abren para 
industria en la región; Jenaro Martínez, secretario general de UGT-
FICA Asturias, hizo un llamamiento a la "unidad de las fuerzas 
progresistas ante la ola reaccionaria"; y José Manuel Zapico, 
secretario general de CC OO de Asturias, reclamó "una industria 
fuerte y tecnológicamente avanzada". José Ramón Martín Ardines, 
alcalde de San Martín, destacó la importancia del SOMA como "pilar 
imprescindible" de las Cuencas. 

 

Alperi seguirá al frente del SOMA tras lograr el 

apoyo de los 80 delegados 

El reelegido secretario general, que encabezaba la única candidatura, aboga por una Asturias que "siga siendo 

minería, industria y energía" 

LA NUEVA ESPAÑA, 25 ABR 2025 
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 Razones para un homenaje 

José Francisco era de esas personas de las que tenía que 
haber al menos una en cada pueblu y si es en la zona rural con 
más motivo todavía. 

En el año 1992 cuando la Asociación de vecinos San Luis de La 
Nueva-Langreo pasaba por una profunda crisis debido 
fundamentalmente a su politización y después de varios 
intentos fallidos para la elección de una nueva Junta directiva, 
surge la idea de un grupo de gente Joven (por aquel entonces) 
que entorno a la figura de Jose Francisco consiguen formar un 
equipo que tomó las riendas de la asociación durante 22 años 
y siendo Concejal del Ayuntamiento de Langreo durante 
varias etapas 

Entre las numerosas actividades que se realizan a lo largo de 
su mandato podemos destacar   

Creación Concurso Canción Asturiana de les Mines 

Adquisición Centro Social 

Celebración en La Nueva las Fiestas de Santa Bárbara 

Además de mantener la Asociación de Vecinos se crea la la 
Asociación Cultural San Luis 

Publicación de libro 

Publicación del  libro “Semblanzas de la Tonada Asturiana en 
Langreo” 

Gestiones para la creación del actual Ecomuseo Pozu San Luis 

Presentación de la candidatura a Pueblo Ejemplar varios años 

Concurso de Poesía Minera 

Y otras más que con más detalle pueden ver en la siguiente 
página WEB 

 

 

https://homenajejosefrancisco.es/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 VALLE DE SAMUÑO  

 

  
  

 

 

https://homenajejosefrancisco.es/
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 Empezaron a jugar al fútbol sin mayor intención, por divertirse y por 
conseguir fondos para las fiestas del pueblo. Ni a ellas ni a sus 
vecinos les importaba mucho que fuesen mujeres, la cuestión era 
pasarlo bien dando patadas a un balón y en las fiestas. Así nació el 
equipo de fútbol femenino de "Les Pieces" en Langreo, mujeres 
pioneras que hace más de cincuenta años y a lo largo de unas 
cuantas temporadas se convirtieron en auténticos ídolos para sus 
vecinos. En la memoria permanecen los recibimientos tras los 
encuentros o aquel partido en Ganzábal con las gradas a reventar. 
De aquella, según recuerda Laura Villar, una de las jugadoras, 
"cobrábamos entre 300 o 500 pesetas por partido, incluso en un 
campeonato que quedamos segundas nos pagaron 5.000 pesetas a 
cada una". 

Gelita González, "La Garrincha", era una de las jugadoras más 
famosas. "Empezamos a jugar de broma", asegura. Ella tenía 13 años 
y siguió jugando al fútbol hasta ya cumplidos los 50. "Todo empezó 
cuando estábamos jugando a la pelota en una caleya, nos dijeron 
que fuésemos a La Braña, un prao un poco llano que había en el 
pueblo y luego ya fue el no va más". Tal era el seguimiento del 
equipo que cuando el autobús las llevaba a Les Pieces, "teníamos 
que subir por Les Pieces y bajar por Pajomal de la cantidad de gente 
que había, nos tenía que escoltar la policía y todo", apunta La 
Garrincha. 

Las dos jugadoras participaron este miércoles en un coloquio sobre 
deporte femenino en el que los escolares langreanos pudieron ver el 
documental "Hijas de Cynisca", de Beatriz Carretero, que narra las 
experiencias machistas que trece deportistas femeninas españolas 
han sufrido durante su trayectoria. Las protagonistas son: Mary 
Álvarez del Burgo, Ona Carbonell, Almudena Cid, Paloma Del Río, Bea 
Fernández, Carmen Martín, Jennifer Pareja, Dori Ruano, Paula Trini, 
Laura Torviscoso, Lydia Valentín y Jessica Vall. 

Las jugadoras de Les Pieces, no tuvieron que sufrir lo que sufren 
ahora las mujeres deportistas. No tuvieron que aguantar la 
desigualdad. A ellas "nadie nos llamaba marimacho ni nos mandaba 
a fregar", aseguran Gelita y Laura. 

A la madre de Villar, que empezó a jugar en "Las Perlas Negras" de 
Carbayín, lo del fútbol no le gustaba mucho, "pero mi padre le dijo 
que si él para jugar tenía que comprar las alpargatas y a mi me 
pagaban por ello, que estaba muy bien". 

Siempre se sintieron reconocidas y protegidas por las directivas y por 
el público. Tensi, el mítico jugador del Real Oviedo, era de Les Pieces, 

y su casa se convertía en lugar de concentración cuando jugaban en 
el Ganzabal. 

Hoy, según se puede ver en el documental de Beatriz Carretero, las 
mujeres deportistas no están tan consideradas como las pioneras del 
fútbol femenino, las jugadoras de Les Pieces. 

Hay que irse lejos para ver desde allí el lugar que uno habita y 
regresar a él con la convicción de que ese es el sitio. Es lo que le ha 
ocurrido a Marisa Valle Roso que poco a poco va soltando píldoras 
del que será su tercer disco en solitario. La felguerina ha transitado 
por tantos espacios musicales, ha recorrido tantos caminos –tonada, 
pop, indie, jazz–, que ahora puede crear algo que sume todo eso, 
algo al alcance de muy pocos. 

La cantante ha presentado tan solo dos canciones de su próximo 
disco pero son una avasalladora declaración de intenciones. "El tren 
de la libertad" y "Cenicientes del carbón". La primera aplaude a 
aquellas mujeres que desde Gijón y Barredos lograron parar una 
restrictiva ley del aborto en lo que es la mayor manifestación 
feminista en la historia de España. Las asturianas plantaron cara al 
ministro de Justicia, Alberto Ruiz Gallardón (PP), que tuvo que 
presentar su dimisión tras retirar el PP su propuesta sobre el aborto. 

Marisa Valle Roso reconoce que "no era muy consciente de lo que 
supuso aquella lucha", pero ahora, años después, cree que esas 
mujeres, las de la tertulia Les Comadres y Mujeres por la Igualdad de 
Barredos, "tenían que estar en un pedestal". Ella les ha construido 
uno en forma de canción. 

"Cenicientes del carbón" tambén rinde tributo a mujeres que 
hicieron historia y a las que la historia orilló. Sin Anita Sirgo, Tina 
Pérez, Celestina Marrón y otras, la "huelgona del 62" no se hubiese 
sostenido y no hubiese sido el mayor desafío al que tuvo que 
enfrentarse el franquismo. 

Marisa Valle Roso ha encontrado su lugar entre esas mujeres, en el 
abrazo del feminismo de lucha y solidaridad de las cuencas. La 
cantante está cómoda junto a Anita, Tina, Celestina, Begoña Piñero o 
Aida Fuentes y siente que les debe tanto, que la sociedad les debe 
tanto, que les ha escrito canciones que ya están llamadas a ser 
himnos. La artista langrana ha encontrado su voz a la hora de escribir 
porque cuenta la historia de sus vecinas, de Anita la de Lada y Aida la 
de Barredos, porque habla de mujeres que hicieron que el mundo 
sea un poco mejor desde el mismo lugar en el que Marisa crea su 
música. "Lo que me identifica, de lo que tengo que hablar es de lo de 
lo que tengo que hablar es de lo que me rodea y para hablar de 
mujeres que hicieron cosas grandes no tengo que irme lejos", zanja. 

 LANGREANAS EN LOS MEDIOS 

 

 

Las pioneras del fútbol 

femenino, en Langreo: "Nadie 

nos mandaba a fregar" 

Gelita González y Laura Villar, jugadoras hace 50 años , 

reivindican la igualdad y aseguran que nunca sintieron el 

machismo que sufren ahora las deportistas 

LA NUEVA ESPAÑA, 10 ABR 2025 

 

Marisa Valle Roso canta a 
las mujeres de la gran 
huelga minera del 62 

Tras "El tren de la libertad" la langreana lanza el himno 

"Cenicientes del carbón" 

LA NUEVA ESPAÑA, 18 ABR 2025 
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Tuilla dará la batalla para conservar todas las frecuencias diarias de 
tren. Un grupo de vecinos organizó una reunión para mostrar su 
rechazo a la reforma de la malla horaria en los trenes de cercanías de 
la antigua Feve, que se pondrá en marcha como experiencia piloto 
en la línea Gijón-Laviana a partir del 12 de mayo, fecha en la que está 
prevista la entrada en servicio del soterramiento de Langreo. La línea 
pasará a tener algunos servicios semidirectos tanto en algunas 
mañanas como en algunas tardes. En esos casos, el número de 
paradas se reducirá de las 26 actuales a tan solo diez, lo que equivale 
a un recorte del 30% y un ahorro en el viaje de 27 minutos. Tuilla es 
una de las que se queda fuera. 

"Estamos preocupados por las noticias que aparecen respecto a la 
supresión de paradas en el apeadero de Tuilla. Hemos acordado 
pedir una reunión con el consejero de Movilidad y con el Adif, y 
solicitar el apoyo de todos los grupos políticos de Langreo", 
señalaron los representantes de los vecinos para añadir que, en el 
caso de que no les ofrezcan una solución y se materialice el recorte, 
"constituiremos una plataforma para la movilización de los vecinos". 

Con la modificación de la malla horaria, los trayectos semidirectos 
entre Gijón y Pola de Laviana tendrían parada, además de en estas 
dos localidades, en Noreña, El Berrón, Carbayín, La Felguera, Sama, 
El Entrego, Sotrondio y Blimea. Esto no supone incorporar nuevos 
servicios, sino transformar los que ya están establecidos. La idea 
inicial es establecer dos servicios semidirectos por la mañana y otros 
dos por la tarde (ocho trenes en total contando los trayectos de ida y 
vuelta). 

Los vecinos de Tuilla entienden que eso sería un duro golpe para la 
localidad. "Nosotros dependemos mucho del tren porque solo hay 
una línea de autobús, que va a Langreo. Pero para desplazarse a 
Gijón y Oviedo o a San Martín y Laviana, el tren es el único 
transporte público que tenemos", indicaron los afectados: "Es un 
medio que utilizan muchos vecinos que van a trabajar y estudiantes, 
y también gente mayor. Y hablamos no solo de la estación de Tuilla, 
es la estación del calle del Candín porque dar servicio a los pueblos 
de los alrededores y a núcleos cercanos de Siero. Nos tememos que 
quieran suprimir servicios de primera hora de la mañana y última de 
la tarde que se usan mucho". 

Los vecinos pidieron, antes de suprimir paradas, explorar otras 
posibilidades "como renovar los trenes, aumentar la velocidad en los 
tramos entre estaciones y poner un timbre o algún tipo de 
mecanismo, tanto en el tren como en el propio apeadero, para avisar 
al maquinistas de que hay gente que quiere bajarse o montarse". Y 
añadieron: "Si nos quitan el tren van a matar al pueblo porque es un 
servicio esencial. Y no nos vamos a quedar parados, vamos a luchar 
por él y a movilizarnos". 

La supresión de paradas no es el único punto de polémica que asoma 
en el futuro de la línea Gijón-Laviana. El soterramiento sigue estando 
en el ojo del debate público ante la indefinición por parte del 
Principado a la hora de fijar la fecha del inicio de las obras de 
urbanización de los terrenos liberados por las vías. La Plataforma 
vecinal en defensa del soterramiento ha anunciado concentraciones 
de protesta y para demandar también el PERI de El Puente. José 
Antonio Cases, edil de Urbanismo de Langreo, afirmó que 
"compartimos los objetivos de la plataforma de que la obra se haga 
ya. Entendemos el malestar de los vecinos y que se movilicen". 

No se reducirán servicios ni se cerrarán apeaderos. La reforma de la 
malla horaria en la línea de ancho métrico, la antigua Feve, entre 
Gijón y Laviana, una vez que entre en funcionamiento el 
soterramiento de Langreo el próximo 12 de mayo, no supondrá 
eliminar ninguno de los servicios actuales ni cerrar apeaderos a lo 
largo del trayecto. Al menos así lo afirma el Principado. El consejero 
de Movilidad, Cooperación Local y Gestión de Emergencias, 
Alejandro Calvo, asegura que "lo que el Principado ha planteado es 
que esos servicios semidirectos sean nuevos, que sean una 
oportunidad a más". Es decir, que se unan a los ya existentes. "No 
podemos poner el foco en la reducción de paradas porque no se 
plantea el cierre de apeaderos", insistió Calvo, que quiere "transmitir 
calma a usuarios y vecinos". 

El planteamiento de Feve es poner en marcha en la línea Gijón-
Laviana trenes semidirectos que pararán solo en diez de las 26 
estaciones y apeaderos del trayecto, lo que equivale a un recorte del 
30 por ciento y por tanto un ahorro en el viaje de 27 minutos. 
Actualmente se tarda hora y media en llegar de Laviana a Gijón. 

 LANGREO EN LOS MEDIOS 

 

Tuilla, contra el recorte de 

paradas de los trenes de la 

línea Gijón-Laviana: "Van a 

matar al pueblo" 

Los vecinos se movilizarán si se implantan los 

servicios semidirectos que excluyen a la localidad 

langreana de ocho recorridos diarios 

LA NUEVA ESPAÑA, 02 ABR 2025 

 

El tren de Gijón a Laviana 

tendrá más servicios: los 

viajes semidirectos que 

ahorran 27 minutos se unirán 

a los ya existentes 

El Principado asegura que se mantendrán las 
frecuencias actuales y que no se cerrarán los 
apeaderos, como temían vecinos, partidos y 
sindicatos 

LA NUEVA ESPAÑA, 06 ABR 2025 
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Con la puesta en marcha del soterramiento de Langreo, una obra 
que ha supuesto una inversión de 130 millones de euros y que se ha 
prolongado durante 16 años, "tenemos una nueva infraestructura 
que permite reducir tiempos y crear servicios que sean más 
competitivos", aseguró Calvo. El Consejero apunta que "sabiendo la 
realidad de la línea, qué demanda hay y dónde y cuándo hay 
usuarios, el Principado no ha planteado reducir servicios ni 
apeaderos, lo que se ha planteado es poner servicios nuevos, 
semidirectos, que mejoren los tiempos y la competitividad del tren 
entre Gijón y Laviana". 

"Con los datos que tiene Renfe de dónde no hay pasajeros en 
determinados horarios se crearán esos servicios semidirectos que no 
pararán en determinados apeaderos y que permitirán que los 
tiempos de viaje sean menores en determinados horarios", insistió 
Calvo. 

El Consejero asegura que la obra del soterramiento y el cambio de la 
vía en la línea supone disponer de una infraestructura nueva "que 
permite, sumado al sistema de control digital, que haya más 
frecuencias con más seguridad y mejorar las medias de tiempos". . 

De este modo, el Principado quiere disipar las dudas y la inquietud 
generada entre los usuarios tras el anuncio de que los trenes no 
pararían en determinados apeaderos. Serán solo los semidirectos los 
que no lo hagan y se tratará de servicios nuevos, los actuales se 
mantendrán y seguirán haciendo las 26 paradas actuales a partir del 
próximo 12 de mayo, cuando está anunciada la entrada en 
funcionamiento del tramo del soterramiento de la vía a su paso por 
Langreo, entre La Felguera y Sama. 

La reforma de la malla horaria de Feve no afectará solo a la línea 
Gijón-Laviana; esta será la primera, pero luego habrá reformas en 
todas las líneas de cercanías de ancho métrico en Asturias. 

El área sanitaria VIII, con cabecera en Langreo, ha puesto en marcha 
un aula innovadora de formación y simulación clínica en el Hospital 
Valle del Nalón con el objetivo de reforzar la capacitación profesional 
y mejorar la seguridad del paciente. 

El nuevo recurso, enmarcado en la estrategia del Servicio de Salud 
del Principado (Sespa) para reforzar la calidad asistencial mediante el 
uso de herramientas tecnológicas avanzadas, contribuirá a 

modernizar los procesos docentes dirigidos a profesionales 
sanitarios, residentes, estudiantes y personas cuidadoras del área. 

La infraestructura permite entrenar habilidades clínicas y no clínicas 
en un entorno seguro, utilizando simuladores de alta fidelidad que 
recrean situaciones reales sin poner en riesgo al paciente. La 
formación mediante simulación favorece una transición progresiva 
desde el conocimiento teórico hacia la práctica asistencial y permite 
al alumnado perfeccionar técnicas, mejorar competencias y adquirir 
experiencia antes de enfrentarse a escenarios reales. Además, 
permitirá entrenar otras habilidades, como la toma de decisiones, la 
comunicación clínica o el trabajo en equipo. 

El aula estará dotada tecnológicamente con un maniquí clínico 
completo de simulación en enfermería, que reproduce múltiples 
funciones fisiológicas y permite la práctica de destrezas esenciales 
como la canalización de vías, administración de medicación, toma de 
constantes, valoración de signos clínicos o realización de técnicas de 
reanimación. 

También dispone de un monitor de paciente simulado con pantalla 
táctil, totalmente compatible con el maniquí de reanimación 
cardiopulmonar avanzada. Este dispositivo facilita la enseñanza del 
soporte vital básico y avanzado, clave para actuar con eficacia en 
situaciones de parada cardiorrespiratoria. La formación específica en 
reanimación se considera un elemento esencial para mejorar la 
respuesta ante emergencias tanto en el ámbito hospitalario como en 
el de atención primaria. 

La actuación ha supuesto una inversión cercana a los 25.000 euros, 
que se suman al esfuerzo que está realizando la consejería en toda la 
red sanitaria asturiana pública para incorporar espacios y tecnologías 
que favorezcan una formación continuada de calidad. De esta forma, 
se contribuye a aumentar la confianza profesional, reducir el estrés 
en situaciones clínicas complejas y reforzar la seguridad del paciente. 

El Centro de Referencia Estatal para personas con 
Discapacidades Neurológicas (Credine) abrió sus puertas hace 
casi tres años (lo hizo a finales de mayo de 2022) tras una 
década de espera. Se puso en marcha con tres pacientes y 
solo como centro de día, ya que los otros dos pilares incluidos 

 

El Hospital Valle del Nalón 

incorpora un aula clínica que 

recrea situaciones reales sin 

poner en riesgo al paciente 

El nuevo recurso moderniza los procesos docentes dirigidos 

a profesionales, residentes, estudiantes y personas 

cuidadoras del área sanitaria VIII 

EL COMERCIO, 4 de abril 2025 

 

El centro neurológico de 

Langreo, al 19% de su 

capacidad tras tres años 

abierto 

El equipamiento solo cuenta con 17 plazas ocupadas 

del centro de día y sigue sin plazos para poner en 

funcionamiento las 60 camas del área residencial 
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originalmente en el proyecto –el bloque residencial y la parte 
dedicada a la investigación– quedaron pendientes de empezar 
a funcionar. No es que las cosas hayan cambiado mucho 
desde entonces. La cifra actual de pacientes es de 17 y sigue 
sin haber fecha de apertura para la residencia y el área de 
investigación. 

El Credine tiene capacidad para 60 pacientes internos y otras 
30 plazas de centro de día. En un principio iba a tener 150 
trabajadores. El centro, dependiente del Imserso, atiende en 
la actualidad a los citados 17 paciente y tiene 27 trabajadores, 
muy lejos de las previsiones iniciales. De hecho, con los datos 
en la mano, la instalación está al 19 por ciento de su 
capacidad asistencial, cuando falta poco más de un mes para 
que se cumplan los tres años desde su entrada en servicio. 

El centro pondrá en marcha en mayo un programa de 
atención integral diurna para personas con esclerosis múltiple 
en el que participarán 17 pacientes diagnosticados con esta 
enfermedad, con lo que se duplicará el volumen actual de 
usuarios. En cualquier caso, la instalación seguirá lejos de las 
expectativas originales, ya que nació con el objetivo de ser un 
centro de referencia estatal, en el que el bloque residencial 
debería jugar un papel clave. Esas camas solo se han utilizado 
hasta ahora durante la pandemia, para atender de forma 
provisional a pacientes afectados por el covid. 

En la actualidad no existe un plazo para echar a andar el área 
residencial ni el programa de investigación, aunque el 
Principado confía en que sea a lo largo de este año. Así lo 
expresó la consejera de Derechos Sociales y Bienestar, Marta 
del Arco, en una comparecencia en la Junta general del 
Principado. "Llevamos trabajando desde el 14 de octubre del 
año pasado con el Imserso, la Consejería de Salud y la de 
Ciencia con un único objetivo, que el centro tenga una 
funcionalidad al cien por ciento en este año", expuso. 

La responsable regional quiso desmarcarse de la 
responsabilidad de que el centro funcione a medio gas. Señaló 
que el Credine es un centro "de dependencia estatal", aunque 
en la orden ministerial que regula su funcionamiento "se 
establece un protocolo de actuación" para el desarrollo de 
programas en colaboración con el Principado. Añadió, en la 
misma línea, que el "funcionamiento que corresponde a los 
compromisos" adquiridos por el Gobierno regional "se 
adecua" a lo esperado. "Sin embargo, en relación al 
funcionamiento general del Credine, está por debajo de sus 
posibilidades", argumentó. 

La asistencia en el Credine se ha centrado hasta ahora en la 
atención diurna. El Principado explicó que "el programa 
realizado en 2024 para la atención integral de personas con 
diagnóstico neurológico de ictus y Parkinson concluyó con una 
notable mejoría de la calidad de vida de los 17 participantes, 
especialmente en relación con su bienestar emocional, 
desarrollo personal y ejercicio de derechos". 

Asimismo, añadieron que "el pasado año se convocaron 
actividades de difusión del conocimiento de estimulación 
sensorial en las que participaron 151 personas de 20 centros". 

 

 

La Consejería de Derechos Sociales y Bienestar, en 
colaboración con el Centro de Referencia Estatal para 
personas con Discapacidades Neurológicas (Credine) de 
Langreo (dependiente del Imserso), pondrá en marcha en 
mayo un programa de atención integral diurna a personas con 
esclerosis múltiple que se desarrollará en este equipamiento y 
en el que participarán 17 pacientes diagnosticados con esta 
enfermedad. 

Así lo expuso este miércoles el director general de Atención a 
la Autonomía Personal y Mayores, Enrique Rodríguez Nuño, 
durante la presentación de tres nuevos programas 
"orientados a promover la autonomía personal para personas 
mayores y con discapacidad" que se desarrollarán este año en 
el Credine y que están dirigidos a los 27 centros sociales y 34 
centros de discapacidad dependientes del Principado. 

El programa de buenas prácticas para prevención de la 
dependencia en la atención a personas con esclerosis múltiple 
–cuya puesta en marcha había avanzado este diario– tiene 
como objetivo "proporcionar un sistema de apoyos y cuidados 
personalizados que permitan evidenciar los beneficios de una 
atención de alta especialización y desde el entorno 
comunitario", señaló Nuño. La Consejería proporcionará el 
servicio de transporte a las personas usuarias. 

El responsable regional, en el acto de presentación 
organizado en el salón de actos del Credine, resaltó "la 
importancia de continuar promoviendo programas y recursos 
de cuidados sociosanitarios intermedios que permitan 
desarrollar y mantener la independencia y la autonomía 
personal, facilitando que las personas puedan continuar 
viviendo y participando en su comunidad". 
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«Prioritaria y fundamental» para el concejo de Langreo es la 

rehabilitación ambiental del río Nalón. Una actuación que se 

desarrollará entre los distritos de La Felguera y Lada en un tramo 

dirección Riaño, por lo que se espera que llegue hasta 

aproximadamente la localidad de Barros. Por el mismo discurrirá una 

ampliación del paseo peatonal actual. 

Además, la idea es también acometer actuaciones para evitar 
posibles inundaciones en dichos suelos y preservarlos para posibles 
actuaciones en su futuro. El denominado Proyecto de restauración 
hidráulica, morfológica y ambiental del río Nalón en Lada permitirá 
recuperar este amplio espacio de ribera en la confluencia con el río 
Montés y mejorar la protección frente a un posible desbordamiento 
del Nalón. Algo imprescindible para garantizar la seguridad de las 
zonas más cercanas al mismo. 

Iberdrola cederá cuatro parcelas colindantes con el río al 
Ayuntamiento de Langreo, que de inmediato las pondrá a disposición 
de la Confederación Hidrográfica del Cantábrico, a la espera de que 
ponga en marcha el proyecto, que «cuenta con un compromiso de 
inversión próximo a los ocho millones de euros», explicó José 
Antonio Cases, edil de Urbanismo del Ayuntamiento de Langreo. 
Además, apuntó que el equipo de gobierno espera y prevé que «esta 
actuación, que para Langreo es prioritaria, pueda ponerse en marcha 
este mismo año». 

El Pleno langreano aprobaba definitivamente, el pasado mes de 
febrero, el convenio urbanístico entre Iberdrola y el Consistorio. El 8 
de noviembre de 2024 fue la fecha de la aprobación inicial; a 
continuación se llevó a información pública sin recibir ninguna 
alegación. La aprobación se produjo por unanimidad de los grupos 
municipales, pero, sin embargo, no estuvo exenta de críticas en la 
misma sesión plenaria a Iberdrola por «su falta de implicación con el 
concejo y por no crear empleos». 

El alcalde del concejo de Langreo, Roberto García (Izquierda Unida), 
apuntó, en este sentido, que las grandes empresas «se largan y nos 
dejan una escombrera, y una subestación eléctrica que rompe un 

crecimiento urbanístico y una zona deportiva que podría ampliarse». 
«A todos nos gustaría que fuese de otra manera», planteó. 

 

La actuación 

Manifestada la reprimenda a la multinacional, Langreo se centra 
ahora en vigilar que los trabajos previstos se hagan con prontitud. 
Los mismos incluyen la demolición de los actuales muros verticales 
de hormigón, en las orillas del Nalón, que en estos momentos 
«constriñen el discurrir del río». Con estas estructuras eliminadas se 
ampliará el espacio con la incorporación de 62.882 metros cuadrados 
de terreno al dominio público hidráulico y la plantación de 
aproximadamente unos 3.000 árboles propios de la ribera. 

En total, se moverán en torno a unos 297.870 metros cuadrados de 
desmontes, y a continuación, siguiendo el diseño del proyecto para 
esta zona del Nalón, se procederá a la construcción de una nueva 
pasarela peatonal. 

Por otro lado, la compañía eléctrica Iberdrola acaba de iniciar el 
proceso ambiental para avanzar en el plan especial para la 
ordenación del suelo urbano consolidado industrial de la antigua 
central térmica de Lada, en Langreo. Se trata de una extensión de 
201.254,36 metros cuadrados entre la línea de tren de Renfe, el río 
Nalón y la trama de La Felguera. 

Iberdrola cederá cuatro parcelas colindantes con el río al 
Ayuntamiento de Langreo, que de inmediato las pondrá a disposición 
de la Confederación Hidrográfica del Cantábrico, a la espera de que 
ponga en marcha el proyecto, que «cuenta con un compromiso de 
inversión próximo a los ocho millones de euros», explicó José 
Antonio Cases, edil de Urbanismo del Ayuntamiento de Langreo. 
Además, apuntó que el equipo de gobierno espera y prevé que «esta 
actuación, que para Langreo es prioritaria, pueda ponerse en marcha 
este mismo año». 

El Pleno langreano aprobaba definitivamente, el pasado mes de 
febrero, el convenio urbanístico entre Iberdrola y el Consistorio. El 8 
de noviembre de 2024 fue la fecha de la aprobación inicial; a 
continuación se llevó a información pública sin recibir ninguna 
alegación. La aprobación se produjo por unanimidad de los grupos 
municipales, pero, sin embargo, no estuvo exenta de críticas en la 
misma sesión plenaria a Iberdrola por «su falta de implicación con el 
concejo y por no crear empleos». 

El alcalde del concejo de Langreo, Roberto García (Izquierda Unida), 
apuntó, en este sentido, que las grandes empresas «se largan y nos 
dejan una escombrera, y una subestación eléctrica que rompe un 
crecimiento urbanístico y una zona deportiva que podría ampliarse». 
«A todos nos gustaría que fuese de otra manera», planteó. 

La actuación 

Manifestada la reprimenda a la multinacional, Langreo se centra 
ahora en vigilar que los trabajos previstos se hagan con prontitud. 
Los mismos incluyen la demolición de los actuales muros verticales 
de hormigón, en las orillas del Nalón, que en estos momentos 
«constriñen el discurrir del río». Con estas estructuras eliminadas se 
ampliará el espacio con la incorporación de 62.882 metros cuadrados 
de terreno al dominio público hidráulico y la plantación de 
aproximadamente unos 3.000 árboles propios de la ribera. 

En total, se moverán en torno a unos 297.870 metros cuadrados de 
desmontes, y a continuación, siguiendo el diseño del proyecto para 
esta zona del Nalón, se procederá a la construcción de una nueva 
pasarela peatonal. 

Por otro lado, la compañía eléctrica Iberdrola acaba de iniciar el 
proceso ambiental para avanzar en el plan especial para la 
ordenación del suelo urbano consolidado industrial de la antigua 
central térmica de Lada, en Langreo. Se trata de una extensión de 
201.254,36 metros cuadrados entre la línea de tren de Renfe, el río 
Nalón y la trama de La Felguera. 

 

 

Langreo prevé que la 

regeneración del Nalón de 

Lada a Barros empiece 

este año 

Las actuaciones, que costarán unos 8 millones de 

euros y ejecutará la Confederación Hidrográfica, 

servirán para evitar inundaciones 
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Iberdrola y el Ayuntamiento ya han formalizado la firma de un 
convenio urbanístico sobre el uso de las riberas del río Nalón de la 
antigua central térmica de Lada. "El convenio contempla la 
colaboración de Iberdrola con el Consistorio para la recuperación de 
las orillas del río Nalón, favoreciendo la transición verde y evitando 
inundaciones. Ayudará a laminar las posibles crecidas del río 
asturiano", señalaron responsables de la multinacional energética. 

El Pleno del Ayuntamiento de Langreo ya había autorizado en 
febrero la aprobación definitiva del convenio con Iberdrola, que 
permitirá culminar el paseo fluvial entre Lada y Riaño, gracias a la 
cesión al Consistorio, por parte de la compañía, de una superficie de 
25.000 metros cuadrados en el entorno de la térmica, en proceso de 
desmantelamiento. El siguiente paso por parte del Ayuntamiento 
será poner ese suelo a disposición de la Confederación Hidrográfica 
del Cantábrico, que ejecutará las obras, con un coste de ocho 
millones de euros. 

 Iberdrola detalló que "entre los compromisos que adquiere la 
compañía está realizar el Plan Especial para la ordenación de los 
terrenos de la antigua central térmica de Lada, que ya se ha 
presentado a trámite. Además, Iberdrola cede los terrenos al 
Ayuntamiento, en total, 6,3 hectáreas; la cesión se formalizará 
mediante escritura pública". La empresa mantendrá la posesión de 
las fincas mientras duren los trabajos de desmantelamiento y 
descontaminación. 

Los responsables del grupo energético destacaron que, como parte 
de su "compromiso" con la región, la empresa "acaba de ratificar el 
acuerdo que permitirá electrificar la planta productiva de Bayer en 
Langreo y que representa uno de los más destacados proyectos para 
la descarbonización industrial de la cuenca minera asturiana. 

Iberdrola instalará un innovador sistema de almacenamiento 
térmico, diseñado por la empresa española Inerco, junto a la planta 
de Bayer y transformará la electricidad 100% renovable proveniente 
de una instalación de autoconsumo adyacente y de sus diferentes 
plantas renovables en el vapor que Bayer necesita para desarrollar su 
actividad. Se trata del primer contrato de venta de calor de estas 
características en España (HPA en sus siglas en inglés)". 

El proyecto, que ha sido beneficiario del PERTE para la 
descarbonización industrial del Ministerio de Industria y que cuenta 
con el apoyo del IDAE en la línea de Nuevos Modelos de Negocio, 
"cuenta con una dotación de 17 millones de euros y espera 
completar su desarrollo para junio de 2026. Con este importante hito 
la planta que produce el ácido acetilsalicílico de Bayer para todo el 
mundo se convertirá en el primer centro de su sector en España en 
alcanzar la descarbonización y uno de los primeros en todo el 
mundo, gracias a la planta fotovoltaica que Iberdrola instalará junto 
a la factoría en los terrenos no utilizables de la antigua central 
térmica". 

Los representantes de Iberdrola añadieron que "esta tecnología 
permitirá a Bayer descarbonizar su planta al mismo tiempo que 
reducir el impacto de la volatilidad de los combustibles fósiles en su 
actividad. Además, esta apuesta disminuirá las emisiones de CO2 y la 
contaminación, incrementando el consumo de energía renovable 
local, y contribuyendo a la mejora de la balanza comercial". 

Sobre el proceso de desmantelamiento de la térmica, Iberdrola 
destacó que se inició "hace un año el derribo de los edificios no 
protegidos de la antigua central de Lada. En total, 24 construcciones. 
La demolición impulsa la liberación de un terreno muy valioso para 
futuros proyectos de desarrollo económico para Langreo y Asturias. 
Los terrenos de la antigua central Térmica de Lada, por su 
privilegiada ubicación, abren el paso al desarrollo de iniciativas 
empresariales en la zona y generarán empleo y desarrollo para la 
comarca". 

La compañía concluyó recientemente el derribo de la chimenea de la 
planta. "Debido a la cercanía con la población, y de cara a limitar 
ruidos y problemas a los vecinos de Langreo, no se ha podido 
ejecutar la demolición con explosivos. Así, la caída de todo el fuste y 
la demolición se ha tenido que realizar de una manera controlada 
mediante robots. La chimenea, de 180 metros de altura, llevaba 
instalada en Langreo desde 1981. Se componía de dos fustes, uno 
interno y uno externo". 

Para su demolición "controlada y segura", se instaló una plataforma 
que comenzó trabajando a 180 metros de altura en la que se 
instalaron dos robots que fueron picando ambos fustes poco a poco, 
descendiendo según iba desapareciendo el material. "Todos los 
escombros generados han ido cayendo dentro de la propia chimenea 
minimizando la generación de polvo. Este proceso ha llevado varios 
meses de trabajo". 

Los responsables de la compañía resaltaron que "Iberdrola muestra 
así su compromiso con el desarrollo de la comarca de Langreo, en la 
búsqueda de proyectos e iniciativas de desarrollo económico ligado a 
las oportunidades que ofrece la transición energética hacia una 
economía descarbonizada". Y añadieron que, para ello, "además del 
plan de inversión en energías renovables, se puso en marcha un plan 
de acción para la comarca de Lada. El plan de Iberdrola para la 
transformación de la comarca se basa en cuatro ejes: inversión en 
tecnologías limpias, promoción del desarrollo de proveedores 
locales, formación y apoyo al emprendimiento local".  

 

La recuperación del cauce 

del Nalón a la altura de la 

antigua térmica de Lada 

permitirá frenar crecidas y 

evitar inundaciones 

El primitivo recinto acogerá un parque fotovoltaico 

para contribuir a la descarbonización de la planta de 

Bayer 
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Bayer e Iberdrola han ratificado el acuerdo que permitirá 
electrificar la planta productiva de Bayer en La Felguera 
(Asturias). Según una nota de prensa emitida por ambas 
compañías, Iberdrola instalará un innovador sistema de 
almacenamiento térmico, diseñado por la empresa española 
Inerco, junto a la planta de Bayer y transformará la 
electricidad 100% renovable proveniente de una instalación 
de autoconsumo adyacente y de sus diferentes plantas 
renovables en el vapor que Bayer necesita para desarrollar su 
actividad. 

Se trata del primer contrato de venta de calor de estas 
características en España (HPA en sus siglas en inglés). El 
proyecto que ha sido beneficiario del proyecto estratégico 
para la recuperación y transformación económica (Perte) para 
la descarbonización industrial del Ministerio de Industria y 
que cuenta con el apoyo del Instituto para la Diversificación y 
Ahorro de la Energía (IDAE) en la línea de Nuevos Modelos de 
Negocio, cuenta con una dotación de 17 millones de euros y 
espera completar su desarrollo para junio de 2026. 

De esta forma, la planta que produce el ácido acetilsalicílico 
de Bayer para todo el mundo se convertirá en el primer 
centro de su sector en España en alcanzar la descarbonización 
y uno de los primeros en todo el mundo, gracias a la planta 
fotovoltaica que Iberdrola instalará junto a la factoría en los 
terrenos no utilizables de la antigua central térmica. 

Esa tecnología permitirá a Bayer descarbonizar su planta al 
mismo tiempo que reducir el impacto de la volatilidad de los 
combustibles fósiles en su actividad. Además, esta apuesta 
disminuirá las emisiones de CO2 y la contaminación, 
incrementando el consumo de energía renovable local, y 
contribuyendo a la mejora de la balanza comercial. 

El proyecto creará más de 30 puestos de trabajo durante el 
proceso de construcción y puesta en marcha de la operativa, 
situando a la comarca asturiana como referencia de 
innovación y tecnología. Desde la instalación de generación 
de calor, se podrá, asimismo, proporcionar calor renovable al 
futuro complejo de lavandería centralizada de la sanidad 
pública asturiana (Sespa) también con la colaboración del ITJ, 
promovida por el Principado de Asturias, y que estará situada 
también en terrenos de la antigua central térmica de Lada. 

Para el director del centro asturiano de Bayer, Jorge Julián 
Álvarez, el acuerdo supone un éxito no sólo para el complejo 
asturiano, sino también para el modelo productivo e industrial 
de la zona que "gracias a la innovación se ve reforzado para 
seguir desarrollándose de cara a futuro de una forma más 
sostenible". 

Por su parte, el CEO de Iberdrola España, Mario Ruig-Tagle, ha 
declarado que se trata del primer gran proyecto de 
electrificación del vapor en España y uno de los mayores del 
mundo, lo que representa el "gran compromiso" de Bayer e 
Iberdrola con Asturias. 

Pedro Marín, Presidente Ejecutivo de Inerco, se ha mostrado 
satisfecho de que las compañías hayan confiado en su 
empresa para la implantación de la tecnología en el proyecto. 
"eguro nos va a llevar a replicar sistemas de estas 
características en muchas instalaciones industriales en el 
futuro", ha avanzado. 

La fábrica de Bayer en La Felguera inició su andadura en la 
cuenca minera gracias a la actividad industrial de la zona, 
aprovechando los residuos de la minería del carbón. 

Bayer firmó un acuerdo con Iberdrola en 2020 para el 
suministro de energía eléctrica 100% renovable en todos los 

 

Bayer ratifica con Iberdrola la descarbonización de 

su planta asturiana gracias a la electrificación de 

vapor 

El proyecto cuenta con una dotación de 17 millones de euros y creará más de 30 puestos de trabajo 
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centros en España a través de un contrato de compraventa de 
electricidad a largo plazo (PPA, Power Purchase Agreement). 

Este proyecto es uno de los impulsados con la colaboración 
del Instituto de Transición Justa (ITJ), un organismo autónomo 
del Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto 
Demográfico (Miteco) que ha trabajado en diagnosticar, 
formar y adoptar medidas y políticas que potencien a 
trabajadores y comarcas que se vean como parte activa de la 
transición energética. 

Bayer e Iberdrola han dado luz verde al proyecto para 

producir en Langreo el principio activo de la Aspirina sin 

emisiones de CO2. El plan de descarbonización total de la 

fábrica, en la que la multinacional concentra el 100% de su 

producción mundial de ácido acetilsalicílico, supondrá una 

inversión de 17 millones de euros con el respaldo de más de 

13 millones de euros de ayudas europeas. Se prevé que 

proyecto esté listo en junio de 2026.   

Iberdrola instalará junto a la planta química de Lada (Langreo) 

un innovador sistema de almacenamiento térmico, diseñado 

por la empresa española Inerco, para transformar energía 

100% renovable en el vapor que Bayer necesita para 

desarrollar su actividad industrial. La nueva caldera utilizará 

energía renovable producida en una instalación solar 

fotovoltaica de autoconsumo que se construirá en una parcela 

situada junto al río Nalón e incluida en el plan especial de 

ordenación de los terrenos de la central térmica de carbón de 

Iberdrola en Lada, que se está desmantelando y que está 

situada junto a la planta de Bayer. A la electricidad generada 

en esa planta solar de autoconsumo se sumará la producida 

en otras plantas de renovables de Iberdrola. Será el primer 

contrato de venta de calor de estas características en España 

(HPA en sus siglas en inglés). 

Como adelantó LA NUEVA ESPAÑA, el proyecto de "Aspirina 

verde" supone una inversión de 17 millones de euros y solo 

estaba pendiente de la obtención de ayudas para su 

ejecución. Recientemente, el Ministerio para la Transición 

Ecológica aprobó la concesión definitiva de una ayuda de 

fondos europeos de 5,24 millones de la línea de nuevos 

modelos de negocio para la transición energética del PERTE 

de energías renovables que se sumó a otra ayuda de 8,6 

millones concedida por el Ministerio de Industria a través del 

PERTE de descarbonización industrial.  

Obtenido un respaldo de 13,8 millones de euros, Bayer e 

Iberdrola han ratificado el plan  para descarbonizar la energía 

térmica que se utiliza en la planta de Lada, en la que produce 

el 100% del ácido acetilsalicílico que Bayer utiliza a nivel 

mundial para fabricar productos farmacéuticos como Aspirina. 

Como la planta ya utilizaba suministro eléctrico renovable, 

con e l vapor verde se convertirá en el primer centro de su 

sector en España en alcanzar la descarbonización total y uno 

de los primeros en todo el mundo. 

La caldera de gas que utilizaba Bayer para generar vapor será 

sustituida por una caldera eléctrica con un pionero sistema de 

almacenamiento térmico que aportará mayor flexibilidad para 

atender la demanda y aprovechar las franjas horarias de 

mayor generación renovable. El proyecto generará más de 30 

puestos de trabajo durante la construcción y puesta en 

marcha. Además, desde la instalación de generación de calo 

se podrá proporcionar calor renovable al futuro complejo de 

lavandería centralizada de la sanidad pública asturiana 

(SESPA) que promueve el Principado en terrenos de Langreo 

próximos y que fueron cedidos por Iberdrola. 

 Jorge Álvarez, director de la planta de Bayer en Lada, señaló 

que el "innovador" proyecto con Iberdrola "es un éxito no 

sólo para nuestro centro, sino también para el modelo 

productivo e industrial de la zona", en referencia a las 

comarcas mineras. Por su parte, Mario Ruiz-Tagle, CEO de 

Iberdrola España, destacó que "este es el primer gran 

proyecto de electrificación del vapor en España y uno de los 

mayores del mundo, lo que representa el gran compromiso de 

Bayer e Iberdrola con Asturias". Pedro Marín, presidente 

ejecutivo de Inerco, señalo que este proyecto "seguro que nos 

va a llevar a replicar sistemas de estas características en 

muchas instalaciones industriales en el futuro". 

 

Bayer e Iberdrola activan 

el proyecto para producir 

Aspirina sin emisiones en 

Langreo: así es el 

innovador proyecto 

La electrificación de la planta, que incluye un 

parque solar y una pionera caldera de generación 

de vapor, supondrá una inversión de 17 millones y 

estará lista en junio de 2026 

LAA NUEVA ESPAÑA, 04 ABR 2025 
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Los jóvenes están acostumbrados a acudir a actos culturales, sean 
conciertos o representaciones artísticas de cualquier tipo. Lo que no 
saben es lo complicado que es organizarlo todo para que el público 
disfrute de la música o de una presentación. Valnalón, en su empeño 
de agitar conciencias e inquietudes, quiso que los chavales supiesen 
el esfuerzo que hay detrás de los focos. Los técnicos de la ciudad 
industrial, en colaboración con el colectivo langreano DM Poesía, 
propusieron a los alumnos del instituto Jerónimo González, en Sama, 
organizar un acto cultural sobre "La mirada femenina en la poesía 
asturiana". 

"No sabíamos que había tantas mujeres poetas en Asturias", 
reconoce Arturo Iglesias Baragaño, estudiante de primero de 
bachillerato. "Estamos sorprendidos", reconoce. Y añade, rotundo: 
"Langreo tiene mucha más cultura que ofrecer de lo que 
pensábamos". 

Los estudiantes tuvieron que trabajar durante tres mes en el 
proyecto. José Antonio Vega, de Valnalón, fue el encargado de 
supervisar su trabajo y semanalmente los chavales tenían que 
mostrarle sus avances en la organización del evento cultural. 

Las dos patas del proyecto eran "que los chavales tenían que ser 
responsables del evento de principio a fin y que tenían que lograr 
acercar la poesía a la gente joven", explica Vega. Así que las dos 
clases de primero de bachillerato se convirtieron durante tres meses 
"en una productora de eventos real". 

Los chicos, en colaboración con DM Poesía Langreo, eligieron a 14 
poetas asturianas: Azucena Couso, María Rosa Serdio, Carmen Yáñez, 
Carmen Sánchez Álvarez, Ángeles Carbajal, Ana Rosa Fernández, 
Isabel Marina Valdés, Solinca Turbón, Esperanza Medina, Alba García 
Torres, María Esther García, Yasmina Álvarez, Natalia Menéndez y 
Vivian Esteban. Eligieron dos poemas de cada una de ellas con la 
pretensión no solo acercar los versos a los jóvenes, sino también 
hacerlo desde una mirada femenina. 

La idea era leer esos dos poemas en público. Así sumaban ya la 
participación de un buen número de alumnos. Pero eso hubiese sido 
demasiado fácil, aunque a Pablo García Zapico le imponía respeto lo 
de hablar en público, algo que luego descubrió que "no es tan 
complicado". Eso sí, lo de estar tres meses trabajando de manera 
constante en el proyecto es lo que más duro le resultó. 

Para no quedarse solo en una lectura poética, el proyecto incorporó 
la música. La profesora Marina Aneiros acompañó a Daniela 
Miguens, Nayara Martín, Paula Martino y Eva Martino en una banda 
sonora que fue desde lo más clásica, el "Canon en re mayor" de 
Pachelbel, hasta uno de los últimos himnos en defensa de la 
igualdad, "La puerta violeta", de Rozalén. 

Valnalón, empresa pública del Principado de Asturias, y la Fundación 
Comarcas Mineras (Fucomi) estrechan lazos con el fin de ayudar a 
personas desempleadas que tengan vocación emprendedora y sean 
participantes en los programas de acompañamiento para el empleo 
gestionados por Fucomi y financiados por el Servicio Público de 
Empleo del Principado de Asturias. 
Mediante esta colaboración, Fucomi realiza una labor de 
identificación de personas que, "estando recibiendo formación 
técnica de diferentes ramas, como por ejemplo: atención socio 
sanitaria a personas dependientes, montaje y mantenimiento de 
instalaciones fotovoltaicas, etc. tengan una vocación emprendedora, 
o personas que ya tienen una idea de negocio concreta y valoran 
poder ponerla en marcha". 
A estas personas se les ofrece la posibilidad de desarrollar esa idea 
de negocio a través de asesoramiento individualizado y grupal para 
entidad especializada en prestar servicios a emprendedores, como es 
Valnalón. Los emprendedores reciben formación en gestión 
empresarial y competencias emprendedoras, desarrollo de su 
modelo de negocio, apoyo en la búsqueda de financiación y gestión 
de ayudas, así como el acceso a naves y oficinas en alquiler. 
Esta colaboración está dando ya sus frutos, siendo cuatro los 
proyectos que se han analizado en 2024 en el marco de esta 
colaboración y dos los que ya se encuentran en proceso de 
acompañamiento en este 2025. En estos casos, los modelos de 
negocio están centrados en comercio exterior, importación y 
exportación de productos de diseño especializado y comercio 
minorista. 
Nuevas empresas 
Valnalón, en un ámbito más general, apoyó el pasado año la creación 
de 35 nuevas empresas (25 de ellas salidas del semillero) y respaldó 
a otras 16 en consolidación. Además, los programas de educación 
emprendedora llegaron el curso pasado a 14.060 alumnos de la 
región (3.000 más que en el ejercicio anterior) y permitieron formar 
a 168 profesores. El centro de empresas tuvo en 2024 una tasa de 
ocupación del 74 por ciento y el conjunto del parque empresarial de 
Valnalón (sumando el propio centro de empresas, las naves de 
promoción públicas y las empresas instaladas en el recinto) alcanzó 
los 1.792 empleos. 
Todas estas cifras se dieron a conocer tras el consejo de 
administración de Valnalón, celebrado recientemente en La 
Felguera. La reunión estuvo presidida por el presidente de Valnalón y 
director general de Empresas, Pymes y Emprendedores, Ignacio 
Iglesias. "Se trata de un balance muy positivo y nuestra intención 
para este 2025 es seguir creciendo", señaló el responsable regional 
que aludió, entre otras iniciativas, al plan que se está desarrollando 
para llevar los programas de cultura emprendedora a colegios de la 
zona rural en Navia, Villayón, Coaña, Ibias, Taramundi y San Tirso de 
Abres. También aludió al encuentro de educación emprendedora 
que Gijón acogerá en junio. 

 

Valnalón forma gestores 

culturales 

Estudiantes de Langreo organizan desde cero un acto sobre la 

mirada femenina en la poesía 

LA NUEVA ESPAÑA, 10 ABR 2025 

 

 

 

Valnalón y Fucomi colaboran 

para fomentar vocación 

emprendedora 

Ambas entidades buscan desempleados para incorporarlos 

a sus programas de acompañamiento para el empleo 

LA NUEVA ESPAÑA, 14 ABR 2025 
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Decorar, con diversas técnicas, huevos alrededor de la fiesta 
de Pascua es una arraigada tradición en el distrito langreano 
de Sama dentro de los actos de la Semana Santa. Sus gentes 
recuerdan como antaño era habitual encontrar puestos en los 
que se vendían los denominados huevos pintos. Una tradición 
que desde hace décadas mantienen los escolares del concejo 
langreano, que cada año participan en el concurso convocado 
desde el Ayuntamiento. Cerca del millar de huevos fueron 
decorados en los distintos centros escolares del concejo y 
desde organismos como Cruz Roja. 

Ángela Otero, de diez años, estudia quinto de Primaria en el 
colegio Beata Imelda Santo Tomás y es una de las ganadoras 
del concurso gracias a que decoró un huevo con arcilla 
convirtiéndolo en un divertido escanciador de sidra. Explica 
que «no me costó mucho hacerlo, le puse las manos de arcilla 
con mucho cuidado». Fue galardonada con el premio al huevo 
'más original'. Como ella, Ángel Broncano, de diez años y del 
colegio La Llamiella, recibió el premio a 'la mejor calidad 
artística', pintando en él un ser mitológico. 

Mientras, Luis González, de ocho años y estudiante de tercero 
de Primaria en el centro de La Salle, recogió el reconocimiento 
al huevo más llangreanu' al reproducir un personaje callejero 
como es 'Yupi'. «Me llevo varios días para que me quedase 
bien», dijo. 

Junto a estos huevos premiados el espacio expositivo de las 
Escuelas Dorado lucirá durante días huevos convertidos en 
mineros, paisajes asturianos, elementos langreanos como el 
Musi, asturianos mayando sidra, animales domésticos o de 
granja y todo un inagotable elenco de personajes salidos de la 
ilusión y el trabajo de los escolares del concejo que guiados 
por sus profesores atesoran el espíritu de los huevos pintos de 
Sama. 

 

Los niños se convirtieron en los protagonistas de la celebración de 
este Jueves Santo en Langreo. La asociación cultural Fiestas de 
Santiago organizó para ellos una gymkana de "Huevos pintos" con la 
que celebraron la jornada festiva. 

Los pequeños tuvieron que ir pasando por varias pruebas y durante 
todo el tiempo estuvieron acompañados por sus padres, los 
responsables de la asociación y los monitores que se encargaron de 
supervisar cada reto. Pero sin duda lo que más llamó la atención de 
los niños no fueron las diferentes pruebas, que también, sino dos 
enormes "huevos pintos" que se pasearon por la Plaza de la Industria 
de Sama, donde tuvo lugar el encuentro. Dos "huevos pintos" 
hinchables que tuvieron que aguantar algún que otro empujón de los 
críos que se abalanzaban sobre ellos. 

Los niños tuvieron que decorar su propio huevo de Pascua y pasar 
diferentes pruebas. "Lo estamos pasando muy bien", resumía Gabriel 
Coldo Menéndez, de cuatro años de edad, ejerciendo de portavoz de 
sus amigos mientras intentaba no salirse de las líneas al colorear el 
dibujo de un huevo. 

Otra de las pruebas consistía en hacer un pequeño recorrido con una 
pelota con el dibujo de globo terráqueo entre las piernas e intentar 
que el mundo no acabase en el suelo. La convocatoria fue un 
absoluto éxito ya que la organización tuvo que cerrar la inscripción 
de participantes cuando ya tenían medio centenar de niños. 

Pero no solo los pequeños de la casa lo pasaron en grande. Las 
madres y los padres tampoco lo hicieron mal. La gymkana se celebró 
en la Plaza de la Industria, con varios locales de hostelería. "Elegimos 
este espacio para animar también un poco los bares", reconocía 
Cecilia Felgueroso, presidenta de Fiestas de Santiago, una asociación 
que inició su andadura hace poco más de un año y ya cuenta con 
más de 1.200 socios. 

El programa festivo arrancó ya el viernes y se prolongará hasta el 
lunes. Este Viernes Santo habrá un taller artístico también para niños 
en la Casa de Cultura Escuelas Dorado de Sama. Por la noche, a las 
23.30 horas, en el recinto ferial instalado en el Parque Dorado, habrá 
verbena con la Orquesta Charleston. 

El Sábado Santo la Asociación Fiestas de Santiago ha programado 
una obra de teatro en la Casa de Cultura y la última verbena con la 
orquesta Waykas. El lunes, de 11.00 a 15.00 habrá rastro popular en 
el Parque Dorado. A las 12.00 horas la Banda de Música de Langreo 
habrá un pasacalles y ofrecerá un concierto en la calle Dorado. El 
lunes, el pasacalles será a las 12.30 hora a cargo de la bandina Aires 
del Nalón. 

El programa de fiestas diseñado por la asociación se completa con 
decenas de conciertos en los bares de la iniciativa municipal 
"Llangréu te va a sonar". 

 

Los escolares mantienen 

en Langreo el espíritu de 

los huevos pintos de 

Sama 

Cerca del millar de huevos fueron decorados en los 

distintos centros escolares del concejo y desde 

organismos como Cruz Roja 

EL COMERCIO, 10 de abril 2025 

 

Sama se lo pone a huevo a los 
más pequeños 

La asociación festiva de Sama organiza una gymkana 
basada en el tradicional producto de Pascua dentro de un 
programa que incluyó verbenas, teatro y mercadillo 

LA NUEVA ESPAÑA, 18 ABR 2025 
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Langreo ya no soporta más retrasos. Tras 16 años de obras en 

el soterramiento de las vías de Feve a su paso por el concejo, 

una posible nueva demora en la urbanización de los terrenos 

que quedarán liberados ha colmado la paciencia de los 

vecinos. PP, IU y la Plataforma por el soterramiento llaman a 

los ciudadanos a acudir a dos concentraciones que tendrán 

lugar en La Felguera este martes y el jueves a las diez de la 

mañana y a las cinco de la tarde. 

El cabreo llega después de una reunión entre el alcalde, 

Roberto García, y su concejal de urbanismo, José Antonio 

Cases, con el viceconsejero de Movilidad del Principado, Jorge 

García. En el encuentro, García explicó a los representantes 

municipales que «debido a defectos en su redacción inicial, el 

proyecto de urbanización del soterramiento necesita que se 

tramite una modificación para incluir en la actuación un 

nuevo sistema de drenaje, sistema de riego y baldeo, la 

conexión a la red de servicios existentes, así como la 

integración de la red eléctrica de forma compatible con la red 

municipal». El Gobierno regional estima, dice el Consistorio 

langreano, que el importe de este modificado ascienda a 2 

millones de euros aproximadamente y que la nueva 

tramitación tarde varios meses. El consejero Alejandro Calvo, 

por el contrario, afirmaba hace unos días que se empezaría 

con las obras en cuanto circulasen los trenes, a finales de 

mayo. 

Desde el PP, su portavoz en Langreo, María Antonia García, 

explica que esas modificaciones que ahora el Principado dice 

que hay que incluir en el proyecto “eran propuestas 

aprobadas por unanimidad de todos los grupos en sesión 

plenaria celebrada en 2017 y que se remitieron a la 

Consejería”. Por tanto, añade García, “el viceconsejero sabe 

que en la legislatura pasada se licitó un proyecto de 

urbanización conocido solo por el gobierno de la exalcaldesa 

Carmen Arbesú (PSOE) y que ocultaron que el proyecto se 

había modificado a conveniencia del Principado, sin consenso 

con el Ayuntamiento tal como obliga el convenio vigente y sin 

contener las propuestas que se hicieron en 2017”. 

La portavoz popular habla de “oscurantismo en torno al 

proyecto de la urbanización del soterramiento” y asegura que 

“lo urdieron entre la regidora y la consejería”. La situación 

llegó de nuevo al Pleno municipal en diciembre de 2021 “para 

exigir que todas las propuestas realizadas por el ayuntamiento 

en su día se tuvieran en cuenta, entre ellas los “errores” que 

ahora reconoce el viceconsejero y que tal y como un informe 

técnico municipal ratificó, el proyecto licitado no contenía”. 

Por tanto, el PP considera, que no se trata de un error sino de 

“desidia, prepotencia y chulería en las posturas del gobierno 

del Principado y al empecinamiento por hacer daño, una vez 

más, a Langreo, al que someten a ninguneos 

constantemente”. 

María Antonia García carga también contra el gobierno local, 

de IU, ya que la oposición se enteró por la prensa de esta 

nueva comunicación. El PP acusa al alcalde de “rechazas 

nuevamente  formar frente común con los grupos 

municipales, los vecinos y la plataforma pro soterramiento 

para plantar cara a tanta tomadura de pelo”. 

“Invito al Alcalde (Roberto García) a que deje de lado 

sectarismos inútiles, ahora no hay tiempo para bandos. Debe 

decidir si se pone del lado de los vecinos o del lado de 

intereses partidistas”, dice María Antonia García que llama a 

los ciudadanos y a los representantes políticos a participar en 

las movilizaciones “y llevar nuestra protesta firme y enérgica 

hasta donde haya que llevarla”. 

Desde IU de Langreo también se pide a los vecinos que 

acudan a la concentración. El coordinador local de la coalición 

en el gobierno de Langreo, David Álvarez, emitió un 

comunicado en el que afirma que en su formación 

“consideramos necesaria la participación de la ciudadanía en 

movilizaciones para  presionar al Principado para la pronta 

solución de un largo problema, crucial para el desarrollo 

urbanístico de Langreo”. Álvarez hace además mención al 

Plan Especial de Reforma Integral (Peri) del barrio del Puente, 

y afirma que “no se puede dejar a la  iniciativa privada, en 

forma de unidades de actuación de los propietarios, lo que 

garantizaría la no realización del mismo, dado el bajo interés 

de promotores y constructores. Son precisas  actuaciones 

públicas y expropiaciones por parte de la Consejería de 

Ordenación del Territorio  lo que implica la necesidad de una 

partida millonaria en el presupuesto del Principado”. 

La Plataforma por el soterramiento de Langreo, que ha 

convocado las concentraciones, mantienen también que el 

Principado conocía desde hace años que era necesario incluir 

esas modificaciones en el proyecto de urbanización de los 

 

Langreo estalla contra la 

gestión de la urbanización 

del soterramiento y teme 

nuevos retrasos 

IU, PP y la plataforma vecinal llaman a salir a la calle 

para reclamar celeridad al Principado 
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terrenos liberados. “ Tanto el problema eléctrico con la 

conexión a la red municipal de las obras del bulevar como el 

sistema de red de agua y limpieza es algo que ya sabía el 

gobierno regional desde el inicio y que ha estado ocultando 

con el único fin de seguir dilatando las obras”. La plataforma, 

que durante años ha luchado por el avance en las obras del 

soterramiento exige “seriedad, información y transparencia” y 

hace llamamiento a la ciudadanía “para respaldar las 

movilizaciones convocadas esta semana por la plataforma”. 

“Estamos en un momento importante y por ello los y las 

vecinas debemos unirnos para solicitar se inicie la 

urbanización y el desarrollo del PERI del barrio del Puente”. 

 

Al día siguiente de las concentraciones, el viernes, se realizará 

a lo largo de la mañana un simulacro de incidente en el 

interior del túnel del soterramiento, en la nueva estación de 

Feve de La Felguera. Para este ejercicio, se movilizarán 

medios de emergencia como bomberos, ambulancias y 

vehículos policiales. Desde el Ayuntamiento se pide a la 

población que no se alarme ya que se trata de una práctica 

planificada para mejorar la coordinación y respuesta ante 

posibles situaciones reales. 

 

El Pleno del Ayuntamiento de Langreo aprobó este jueves la 

prórroga por dos años del convenio para la ejecución de las 

obras de urbanización del soterramiento ferroviario en La 

Felguera. Una aprobación «imprescindible» para permitir que, 

en cuanto se retome el tráfico de trenes y circulen por el túnel 

–algo previsto para mediados de mayo–, se puedan iniciar de 

forma «inmediata» las obras de urbanización, que crearán un 

gran bulevar que integrará las dos partes del casco urbano 

que históricamente han estado separadas por las vías. En 

resumen, que el soterramiento de vías cumpla su función: 

hacer ciudad. 

 

 

La prórroga, que fue aprobada por mayoría absoluta, 

permitirá iniciar las obras de urbanización en los terrenos 

liberados por el soterramiento. El actual convenio estaba a 

punto de caducar y legalmente no se podría ejecutar. Se trata 

de una adenda a tres bandas, ya formalizada tras el Pleno de 

ayer por todos los actores en liza: el Principado, el 

Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (Adif) y, ahora, 

el Ayuntamiento de Langreo. José Antonio Cases, teniente de 

alcalde (IU), indicó que en algún momento «llegué a pensar 

que iba a ocurrir como en Gijón con el metro tren: que íbamos 

a tener un túnel sin servicio». 

 

La portavoz del PP, María Antonia García, subrayó que no hay 

que olvidarse del PERI del barrio de El Puente, mientras que 

Melania Montes, de los no adscritos, propuso exigir al 

Principado que se haga cargo de los costes de mantenimiento 

del nuevo bulevar. Preocupación compartida por el edil de 

Vox Martínez Buelga, mientras que desde el PSOE, Javier 

Castro recalcó que se trata de una adenda «necesaria», 

porque «las obras tienen que acabarse. Luego», en referencia 

al debate suscitado, añadió: «Ya veremos de quiénes son las 

culpas» de que la obra haya durado 16 años. 

 

Reunión de Tomé con la Plataforma por el 
Soterramiento 

 

La diputada del grupo mixto Covadonga Tomé se reunió ayer 

con la Plataforma por el Soterramiento –en la imagen– y 

mostró su preocupación por el PERI de El Puente. «Vamos a 

exigir información sobre lo que está ocurriendo», recalcó la 

diputada 

  

 

El Pleno de Langreo 

aprueba la prórroga de dos 

años para urbanizar el 

soterramiento 

Langreo firma el añadido que permitirá al Principado 

construir el bulevar que integrará las dos partes del 

casco urbano tras más de 16 años de obras 

LA NUEVA ESPAÑA, 25 ABR 2025 
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Será uno de los objetivos del próximo viaje institucional del 

alcalde de Langreo, Roberto García Marcos, a China: 

«Mantener encuentros con empresas de sectores clave, como 

la tecnología, la automoción –especialmente la vinculada a 

proyectos de vehículos eléctricos– y el ecosistema 'startup'». 

De este modo, se explica desde el Ayuntamiento, el municipio 

busca «identificar oportunidades de colaboración y atraer 

posibles inversiones». 

Más en detalle, el regidor de Langreo tiene previsto acudir a 

Chongqing, una de las ciudades más grandes de China, los 

próximos días 24 y 25 de este mes, por lo que no podrá 

presidir el Pleno ordinario. Así, el representante de IU acudirá 

en nombre de su Consistorio tras aceptar la invitación de la 

Fundación Cátedra China. El objetivo de este desplazamiento 

es «fortalecer las relaciones internacionales del municipio» y 

responder al interés mostrado por la delegación del gigante 

asiático, encabezada por el embajador Yao Jing, durante la 

visita realizada en diciembre del año pasado a las comarcas 

mineras. 

La visita se enmarca en el 'Diálogo entre alcaldes China-

España', que se celebrará bajo el lema 'Compartir sabiduría de 

gobernanza, co-crear ciudades resilientes'. El evento, 

organizado por la Asociación de Amistad del Pueblo Chino con 

el Extranjero, el Gobierno Popular Municipal de Chongqing y 

la propia Fundación Cátedra China, reunirá a representantes 

municipales, empresariales y diplomáticos de ambos países. 

Entre las autoridades con las que García se entrevistará 

destaca el alcalde de Chongqing, Hu Henghua, cuyo rango es 

equivalente al de un ministro en España, así como con el 

teniente de alcalde de la ciudad y representantes de los 

gobiernos de Beijing y Hangzhou, esta última reconocida por 

su liderazgo en innovación tecnológica. 

La agenda institucional incluye también reuniones con el 

presidente de la Asociación de Amistad del Pueblo Chino con 

el Extranjero, Yang Wanming, y con el viceministro Ma Hui, 

del Departamento Internacional del Partido Comunista de 

China. 

De vuelta 

El embajador de la República Popular China en España, Yao 

Jing, visitó los municipios de Mieres y Langreo respondiendo a 

las invitaciones de los alcaldes de ambos ayuntamientos, 

Manuel Ángel Álvarez y Roberto García, respectivamente. 

El embajador recorrió el campus universitario de Mieres y 

conoció los laboratorios y espacios de innovación. 

Posteriormente, acudió a Langreo, donde visitó, en compañía 

de ambos regidores, los terrenos de la antigua Nitrastur. Jing 

manifestó ver en las cuencas mineras un futuro para la 

inversión en energía verde sostenible, ligada a la producción 

de coches eléctricos y a la economía digital, que podría 

«interesar mucho» a las empresas de su país, además de a la 

Cámara de Comercio china. 

China es, en la actualidad, uno de los «grandes inversores» a 

nivel mundial en el ámbito industrial; por ello, añadió Álvarez, 

el pasado de las cuencas mineras juega a su favor, junto con 

los proyectos en el campo de la innovación. Esto, subrayó 

Álvarez, «el embajador lo sabe», especialmente el hecho de 

que las cuencas mineras «lideraron la industrialización 

española hace un siglo». 

 

 

Langreo acude a China en busca de inversores 

El alcalde Roberto García Marcos mantendrá esta semana encuentros con empresas de sectores «clave», como la 

automoción eléctrica 

EL COMERCIO, 20 de abril 2025 
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El antiguo colegio de La Salle de Ciaño se convertirá en un espacio 
con un "modelo innovador" que albergará tanto un centro para la 
atención a las personas con enfermedad mental como el que será el 
primer centro de Asturias para personas con Trastorno del Espectro 
Autista (TEA) mayores de 21 años. Una reclamación esta última que 
distintas asociaciones llevaban realizando meses. "Hasta la 
adolescencia estas personas tienen recursos públicos", subrayó la 
consejera de Salud, Concepción Saavedra, "pero a partir de los 21 
años esto ya no ocurría. Y este centro será nuestro compromiso con 
estas personas". 

Saavedra, que visitó el centro de salud de Pola de Laviana, explicó 
que el edificio del colegio de La Salle, cerrado desde 2018, ya ha sido 
adscrito a su Consejería. Es decir, ya es propiedad de Salud y, por lo 
tanto, cuenta con él para sus proyectos. Ahora se está iniciando la 
redacción del "plan funcional, que esperamos presentar en el último 
trimestre de año". Este plan es la hoja de ruta del centro, una 
programación que la Consejera adelantaba en parte. Ya era conocida 
la intención del Principado de hacer en La Salle un espacio 
"innovador" para el cuidado de la salud mental. "Se trasladará el área 
de Salud Mental", actualmente en el Sanatorio Adaro de Sama, "a 
este nuevo edificio", ampliando recursos "para los tratamientos, la 
prevención y la recuperación" de los pacientes. 

Se quiere "implantar un nuevo modelo de atención a la salud mental. 
Se trata de un sistema basado en los cuidados comunitarios, que 
abarcará desde espacios preventivos y de promoción del bienestar 
relacional y emocional, a nuevas prestaciones asistenciales y de 
recuperación, que se integrarán con otros servicios y recursos 
comunitarios del ámbito social, del ocio, formativo-laboral, cultural, y 
asociativo". 

El antiguo colegio tendrá además un segundo uso, una novedad 
anunciada por Saavedra. Dentro del referido plan funcional para La 
Salle de Ciaño se prevé que una parte de las instalaciones –"hay 
espacio suficiente para todo", subrayó– se destine a poner en marcha 
el que será el primer centro de atención a personas con autismo 
mayores de 21 años. "Es un recurso que no existe en Asturias, y que 
es necesario", subrayó Concepción Saavedra. "En la infancia y en la 
adolescencia" el colectivo de niños y jóvenes con TEA cuenta con 
apoyo, pero "una vez que llegan a los 21 años" y son adultos "ya no 
hay, no existe". De ahí el compromiso adquirido por el Principado 
para abrir este nuevo espacio en el colegio de La Salle de Ciaño. 

Diversas asociaciones de familias de jóvenes con autismo llevaban ya 
mucho tiempo reclamando este centro, que por fin va a hacerse 
realidad. 

El valle del Nalón, pionero en la teledermatología: "El paciente espera 
menos por el diagnóstico" 

Menos desplazamientos para el paciente y menos tiempo para recibir 
un diagnóstico. Estas son las razones de ser de un nuevo programa de 
"teledermatología" puesto en marcha por el Servicio de Salud del 
Principado de Asturias (Sespa), iniciado en el valle del Nalón (área 
sanitaria VIII), a través del cual las primeras consultas de 
dermatología se realizan en los centros de salud, sin tener que 
esperar a la visita a un especialista en el hospital. Este sistema, que 
lleva cuatro meses funcionando en la comarca, "ha facilitado que 439 
personas de las 665 que acudieron a su centro de salud con 
problemas en la piel pudieran resolver su problema, sin acudir al 
hospital de referencia". 

La consejera de Salud, Concepción Saavedra, visitó Pola de Laviana 
para conocer cómo se está desarrollando la puesta en marcha del 
plan, que también se ha implantado en el área de Cangas del Narcea, 
y para finales de 2026 en toda Asturias. Junto a la doctora Natalia 
Díaz, del centro de salud lavianés, y la dermatóloga Ainhoa Marquet, 
Saavedra subrayó que "este tipo de consulta ahorra traslados y 
tiempo a los usuarios y acorta la espera para recibir el diagnóstico". 
El paciente llega a su médico de cabecera, éste le realizará una serie 
de fotografías "de alta calidad", anotando los síntomas y la historia 
de la posible lesión. La información es enviada, siempre "dentro del 
sistema", de forma segura, al especialista. Así, "en pocos días" el 
paciente recibe su diagnóstico y el tratamiento a seguir. En caso de 
que fuera necesaria una consulta presencial con el especialista en el 
hospital, se daría cita al paciente. 

Con este sistema, en cuatro meses, "seis de cada diez casos" se están 
resolviendo sin que sea necesaria la visita al hospital. Este sistema 
está indicado para casos de manchas o lunares sospechosos, 
erupciones y alergias cutáneas, acné persistente, el control periódico 
de enfermedades crónicas como la psoriasis o dermatitis y la 
evaluación de problemas capilares como la caída del cabello u otras 
afecciones. 

La teledermatología resulta "eficaz, por ejemplo, en la detección 
temprana de cáncer cutáneo". También reduce el tiempo del 
diagnóstico en lesiones sospechosas de 72 a 15 días, al tiempo que 
aumenta el porcentaje de melanomas diagnosticados en estadios 
iniciales "del 62 por ciento al 78 por ciento". 

 

Asturias tendrá su primer (e innovador) centro para 

personas mayores con autismo y estará en Langreo 

El antiguo colegio de La Salle en Ciaño se convertirá en un equipamiento "innovador" que albergará además los 

servicios comarcales de salud mental 

LA NUEVA ESPAÑA,  24 ABR 2025 
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Y a media tarde... se hizo la luz. Los vecinos de las Cuencas han 
vivido una jornada cargada de tensión contenida con motivo 
del apagón que ha afectado a todo el país. Hasta la llegada de 
la luz (que se produjo de forma escalonada en los diferentes 
concejos) la incertidumbre fue la nota predominante, con 
numerosos vecinos aprovisionándose de comida, velas y 
hornillos. Otros se lo tomaron con más filosofía y llenaron las 
terrazas a la espera de que la normalidad se retomase. 

A Jorge Arenas, trabajador del registro y la oficina de atención 
al ciudadano del Ayuntamiento de Langreo, el apagón le 
sorprendió en medio de un trámite. "Estaba terminando de 
hacer un registro justo en ese momento. Estaba imprimiendo 
un justificante a unos ciudadanos y cuando iba a salir de la 
impresora se apagó todo. Los tuve un rato esperando a ver si 
se arreglaba pero ya vimos que iba para largo". 

El centro salud de Sama, con el vestíbulo en penumbra y con 
los teléfonos mudos, ejemplificaba la extraña estampa dejada 
por el apagón. "De repente se vino abajo todo el equipo", 
relataba Aida Fombella, administrativo del ambulatorio 
langreano, que añadió: "Desgraciadamente, si no hay luz no 
hay ordenadores ni teléfonos ni nada. Y las neveras donde 
están todas las vacunas se estropearán". La falta de luz 
también afectó a la normal prestación del servicio en 
determinados casos. "Atendimos a una señora que había dado 

a luz recientemente, venía con un punto mal y eso lo podemos 
realizar". 

Los bazares y tiendas especializadas se comenzaron a llenar, 
generando importantes colas, a medida que el apagón se 
prolongaba. Los vecinos acudieron a aprovisionarse de 
artículos como velas, hornillos, pilas o linternas. "He 
comprado un camping gas porque no tenemos cómo calentar 
la comida ni dónde cocinar. También he comprado una radio 
para ver qué pasa. Espero que se solucione pronto. Mientras 
sea de día no estoy preocupada", indicó Gloria Guerras. Emilio 
Ferreduela, que acudió a comprar velas, mostraba su 
indignación. "Le diría a Pedro Sánchez que tenemos hijos y 
familia, no estamos en los años sesenta. Espero se solucione 
esto porque es vergonzoso. Espero que tomen alguna 
medida". 

Lorena Iglesias trabaja en una farmacia de Sama y este lunes la 
actividad volvió a recordar a tiempos pretéritos. "Los médicos 
están haciendo recetas de papel porque la electrónica no va. 
Pero tampoco podemos cobrarles porque no tenemos acceso 
al listado de precios, así que como es gente que conoces 
estamos fiando para cuestiones que son urgentes. Otro 
problema son las neveras, que guardan insulina, vacunas o 
medicamento que necesitan frío como cremas antibióticas". 

 

Trámites a medio hacer, colas para comprar 

velas y terrazas a rebosar: así se vivió en las 

Cuencas el día en que "se apagó todo" 

La luz fue llegando de forma escalonada, primero en la comarca del Caudal 

LA NUEVA ESPAÑA, 28 ABR 2025 

 

https://www.lne.es/asturias/2025/04/28/adrian-barbon-llamamiento-calma-centrados-116831184.html
https://www.lne.es/asturias/2025/04/28/adrian-barbon-llamamiento-calma-centrados-116831184.html
https://www.lne.es/asturias/2025/04/28/adrian-barbon-llamamiento-calma-centrados-116831184.html
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Las barreras quedaron bajadas en algunos pasos a nivel, 
generando pequeños problemas de tráfico. Fue el caso del 
paso a nivel de Ciaño, en el que los coches tuvieron que ir 
pasando alternativamente para salvar la barrera que cortaba 
en paso en cada uno de los carriles. La maniobra era 
relativamente sencilla con los turismos, pero costó más con 
los autobuses. En la rotonda de Camellera, los camiones 
esperaban ante la imposibilidad de pasar a las instalaciones de 
Química del Nalón, también con las barreras del paso a nivel 
bajadas. 

César Álvarez, director del colegio Beata Imelda-Santo Tomás 
de La Felguera, pasó varias horas a la puerta del centro para 
informar a las familias, antes la imposibilidad de contactar con 
muchos de ellos por teléfono. "Estamos funcionando por el 
boca a oreja, con las personas que se acercan por aquí. Hemos 
tratado de funcionar con normalidad y los más pequeños ni se 
han enterado. Incluso hemos llegado a tiempo para poder 
calentar la comida de los alumnos que se quedan al comedor". 

Poco después de producirse el apagón, el Ayuntamiento de 
Langreo activó un gabinete de crisis "ante posibles efectos 
desconocidos", explicó el alcalde en funciones, José Antonio 
Cases, que estos días toma el mando del consistorio ya que el 
regidor, Roberto Marcos García, está de viaje en China. Cases 
convocó alrededor de las dos de la tarde a todos los 
departamentos municipales implicados en la crisis. Así se creó 
un grupo con representantes de la Policía Local, Oficina 
Técnica, Servicios Informático, Protección Civil y Obras. 
Además, señaló Cases, "se habló con Aguas de Langreo que 
contrató un generador de emergencia para garantizar el 
abastecimiento regular y permanente". Aguas de Langreo ya 
dispone de un generador de emergencia pero ante la 
gravedad de la situación se optó por hacerse con otro para 
cubrir cualquier incidencia con el dispositivo habitual. 

El grupo permaneció reunido de forma permanente durante 
toda la jornada. Hasta las tres de la tarde lo hicieron en el 
Ayuntamiento y posteriormente se trasladaron a la comisaría 
de la Policía Local, donde siguieron por radio todas las 
informaciones que iban llegando desde diferentes puntos. 
Además de los técnicos, en el gabinete de crisis estaban 
representados todos los grupos políticos municipales. "Se les 
avisó desde el primer momento", indicó Cases. Los servicios 
de emergencia no registraron incidentes reseñables en 
Langreo y el teniente de Alcalde destacó "la tranquilidad y la 
responsabilidad con la que los ciudadanos han sobrellevado el 
apagón" 

En Mieres fue de los primeros lugares en recuperar el 
suministro eléctrico. Poco después de las cinco de la tarde la 
luz retorno a los hogares y comercio, aunque la conexión a 
internet siguió dando muchos problemas. Las horas de apagón 
se vivieron sin grandes complicaciones. 

Los comerciantes recuperaron las antiguas formas de trabajar: 
"Al final tiramos de hoja y lápiz para los cálculos y al que no 
tiene metálico le dejamos a fiar", apuntaba a primera hora de 
la tarde Manuel Suárez mientras despachaba clientes en su 
tienda de Vega de Arriba, utilizando una báscula eléctrica para 
pesar los productos. En las gasolineras fue donde más se notó 
el problema. La mayoría de equipamientos tuvieron que cerrar 
los accesos, ya que se encontraron con mucha demanda: "La 

gente quiere entrar aunque no haya gasolina y te pide pan o 
un refresco", indicaba el trabajar de unas de las gasolineras 
más próximas al casco urbano. "Si esto dura dos o tres días el 
país se hunde", aseguraba ayer uno de los conductores que 
ayer, sobres las dos de la tarde, intentó repostar sin éxito en 
Mieres. 

Todos los ayuntamientos de las Cuencas tomaron medidas de 
ámbito local para intentar trasladar tranquilidad a los vecinos. 
En Lena, por ejemplo, la Policía Local mandó patrullas por 
todo el concejo para informar de la situación y ofrecer ayuda 
si alguien lo necesitaba: "Lo que más nos inquietaba era que 
alguna persona mayor pudiera necesitar algo y verse sola", 
explicó a este diario la alcaldesa, Gema Álvarez. En Lena el 
apagón coincidió con la celebración de la popular romería de 
La Flor, que reunió a cientos de personas en Piedracea. "Aquí 
nadie echa en falta la luz, pero que no falte la sidra", señalaba 
Berto Gómez en el momento en que empezó a correrse por el 
"'prau" la noticia del apagón, aunque en ese momento aún no 
se intuía la gravedad y magnitud del mismo. 

Si en Mieres el suministro eléctrico retornó a media tarde, en 
el resto de las Cuencas la luz regresó de manera escalonada. 
En Sama se hizo esperar hasta casi las ocho de la tarde. “Esto 
hay que celebrarlo”, apuntaban un grupo de amigas mientras 
daban cuenta de un surtido de pasteles en un céntrico 
establecimiento de la localidad. En realidad, habían quedado 
antes del apagón: “Teníamos pendiente la reunión desde 
Pascua, pero ahora tenemos más motivos para festejar, ya que 
ha sido un buen susto, aunque no hemos dejado que nos 
amargue el día”. 

A Ramón López la vuelta de la luz le pilló tomando un café en 
el bar que frecuenta a pocos metros de su casa: “Menos mal 
que ha vuelto el suministro, porque mi mujer me dijo cuando 
salí después de comer que lo primero de todo comprase un 
hornillo de gas en una ferretería y lo dejé para la vuelta del 
paseo, con tan mala suerte que cuando fui ya se había 
agotado, según me dijo el dependiente” . 

Durante las horas que duró el apagón, la ansiedad y el miedo 
se apoderaron de muchas personas. La preocupación se 
tradujo en una necesidad compulsiva de adquirir productos de 
primera necesidad, empezando por alimentos. “Aquí nos han 
dejado nada: ni chorizo, mortadela, jamón...Hubo un 
momento que la gente se puso nerviosa”, explicaron tras 
retornar a la normalidad Elena Pando e Iván Rodrigues, 
dependientes de una conocida tienda de Sama especializada 
en fruta y productos de la huerta: “Muchos clientes no 
entendía que no podíamos venderles cosas que se necesitasen 
pesar, ya que nuestras básculas son eléctricas, pero no 
quisimos cerrar para atender a quienes necesitaban otras 
cosas”. El gesto con los clientes los obligó luego a alargar la 
jornada laboral: “Cuando cerremos tendremos que introducir 
en ordenador todas las operaciones que apuntamos a mano a 
lo largo día”. 

Otros muchos prefirieron tomárselo con calma y disfrutarse 
del terraceo de un helado para aprovechar el buen tiempo. Y 
tratar así de llevar con filosofía un 28 de abril que será difícil 
de olvidar. 
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Los alumnos extranjeros que se incorporan a las clases en los 
centros educativos públicos de las cuencas mineras asturianas 
están en desventaja respecto a los del resto de Asturias. La 
norma dice que en el IES Cuenca del Nalón, en La Felguera, 
debe haber un aula de inmersión a la que acudan los 
estudiantes para recibir 20 horas la semana de clases para 
aprender castellano y así poder entender con cierta solvencia 
las materias que estudian. Lo denunciaron este martes en 
Langreo responsables del sindicato Suatea, que han 
presentado un recurso ante la consejería de Educación y 
amenazan con llevar el incumplimiento a los tribunales. En el 
resto de Asturias sí funcionan esas aulas. En las Cuencas hay 
dos profesores en el Cuenca del Nalón pero su trabajo es 
itinerante, es decir, no son los alumnos los que acuden a clase 
esas 20 horas a la semana, sino que las dos docentes tienen 
que ir a todos los centros educativos públicos de primaria y 
secundaria de las dos cuencas, la del Nalón y la del Caudal, a 
impartir esas clases con lo que “hay niños que reciben una 
hora a la semana o incluso ninguna”, denuncia Francisco Rey, 
delegado sindical de Suatea. 

El sindicato ha pedido en numerosas ocasiones a la Consejería 
de Educación que cumpla la normativa, una circular del propio 
Gobierno regional “que se cumple en toda Asturias menos en 
las cuencas mineras, lo que supone una absoluta 
discriminación”. “El alumnado migrante que llega a las 
Cuencas y no conoce el idioma es escolarizado sin que nadie 
se lo enseñe”, insiste Rey, que ejemplifica que “un niño 
ucraniano o palestino, que no tiene ningún conocimiento del 
idioma, no va a poder acceder a los contenidos que se 
explican en clase”. Además, el delegado sindical apunta que 
“mientras hablan de inclusión y de vertebrar el territorio, la 
parte más vulnerable del sistema educativo es excluida”. “Se 
trata de familias desfavorecidas, que llegan a las Cuencas 
porque es donde hay viviendas baratas”, añadió Rey. 

La directora del IES Cuenca el Nalón, insistió en que esa suerte 
de “sede itinerante” del aula de inmersión lingüística, “es la 
única que hay en Asturias” y “así no hay manera de atender al 
alumnado como se merece y como dicta la norma, porque es 
imposible que las dos profesoras que hay puedan ir a todos 
los centros”. Así, los profesores se encuentran con “alumnos 
que se pasan horas sentados en el aula y a los que es 
imposible llegar”. Esto genera además “problemas de 
convivencia y la aparición de guetos porque es imposible que 
estos niños y jóvenes se integren si no conocen el idioma”, 
concluyó Blanco. 

Los institutos públicos y los centros que ofrecen Formación 
Profesional en la comarca organizan esta semana las I 
Jornadas de Formación Profesional del valle del Nalón, con el 
subtítulo "De la Pública para la Pública". 

En la iniciativa, que tiene vocación de continuidad, unos 200 
alumnos de cuarto curso de la ESO visitarán los centros de la 
comarca que ofrecen enseñanzas de FP. Habrá un total de 17 
charlas, talleres, demostraciones, visitas guiadas y hasta 
juegos para que los chavales conozcan de una forma práctica 
qué pueden estudiar una de las siete familias profesionales de 
FP que se imparten en la comarca. 

Las jornadas están organizadas por los equipos directivos y de 
orientación de todos los centros de estudios. En las jornadas 
participan los institutos Santa Bárbara (La Felguera), Cuenca 
del Nalón (La Felguera), Jerónimo González (Sama), La 
Quintana (Ciaño), Virgen de Covadonga (El Entrego), Juan José 
Calvo Miguel (Sotrondio), Alto Nalón (Barredos) y David 
Vázquez Martínez (Laviana). Los alumnos de cuarto de la ESO 
de estos centros visitarán el CIFP Mantenimiento y Servicios a 
la Producción (La Felguera), el • CISLAN (La Felguera) y los 
cuatro institutos que imparte FP: Cuenca del Nalón, La 
Quintana, Virgen de Covadonga y el IES Alto Nalón. 

El objetivo es "contribuir a que el alumnado oriente su futuro 
adecuadamente y trasladar a la sociedad el valor de la FP 
como futuro académico con una fuerte inserción laboral". 

 

Los alumnos migrantes de 

las Cuencas, sin apenas 

clases de español de 

refuerzo: "Es una 

discriminación" 

"Es la única zona de Asturias donde no se cumple la 

normativa de 20 horas semanales de inmersión en 

castellano", aseguran desde el sindicato de 

profesores Suatea 

LA NUEVA ESPAÑA, 22 ABR 2025 

 

 

Los centros del Nalón se 

unen para divulgar la FP 

entre los escolares 

Los alumnos de ESO visitarán los institutos que 

ofrecen enseñanzas profesionales 

LA NUEVA ESPAÑA, 22 ABR 2025 
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El próximo 24 de mayo se celebrará el I concurso de escanciadores de 
sidra de América, que está preparando el Centro Asturiano de Santa 
Fe. Su organizador, el langreano Alejandro Blanco, miembro de la 
directiva del Centro, había asegurado que el concurso iba a celebrarse 
con sidra o sin sidra -“con agua si hace falta”- dadas las grandes 
dificultades que habían encontrado las comunidades asturianas en 
Latinoamérica para importar sidra natural para consumo en sus 
respectivos centros, aunque fuera de una manera simbólica. Ahora, 
todo indica que los asturianos de Santa Fe ya han encontrado el 
camino administrativo para que la sidra pase la aduana y llegue por 
fin a sus manos. Todo indica que el concurso será con sidra. Ayer, 
desde el llagar Castañón de Quintueles (Villaviciosa) salieron 12 cajas 
de la marca "Val de Boides" con 72 botellas rumbo a la Argentina. “La 
sidra ya ta paga”, proclama Alejandro Blanco. 

Dado que la cantidad de sidra es limitada y la gran acogida que ha 
tenido la convocatoria del concurso (casi medio centenar de inscritos 
de distintos lugares de Argentina, pero también de Chile) habrá que 
hacer una criba previa. Será al término del curso acelerado de cultura 
sidrera que Blanco ofrecerá el día 24 por la mañana, en el que 
participará con una conexión online el historiador Luis Benito García, 
promotor de la candidatura que finalmente consiguió la declaración 
de la cultura sidrera asturiana como Patrimonio de la Humanidad por 
la UNESCO. De ese curso, saldrán los 20 elegidos que finalmente 
podrán competir en un concurso que aspira a convertirse en el 
primero de una serie de ellos que se prolonguen a lo largo de los 
años, para extender la costumbre del escanciado y difundir la cultura 
sidrera por Latinoamérica. 

Será también una jornada muy asturiana. Además de escanciado, 
habrá un menú “de casa”: callos, bollos preñaos, tortilla y frixuelos de 
postre. “Y vamos a tener también castañes asaes, que nos costó 
mucho encontrales y tuvimos que comprales en la Patagonia”, apunta 
Alejandro Blanco. “Castañes pa comer en cucuruchos de papel de 
periódicu, como siempre.Del periódicu del día anterior, claro”, añade 
con humor. 

El Centro Asturiano de Santa Fe es un modelo en la defensa de la 
asturianía. Es el único centro asturiano del mundo que posee un 
colegio propio, el colegio Covadonga, en el que sus 450 alumnos 
tienen en su curriculum el aprendizaje de la cultura, el folklore y las 
tradiciones de Asturias. Sin ir más lejos, recientemente celebraron la 
fiesta de los huevos pintos, con una gran exposición montada a partir 
de los huevos de Pascua decorados por todos los alumnos del colegio. 

Llegué a Buenos Aires a media mañana. Del hotel habían enviado al 
aeropuerto de Ezeiza un "remis", expresión francesa para los coches 
de alquiler con conductor. El Hotel San Carlos, en la calle Suipacha, 
era de un asturiano, creo que de Grao. Comí algo en un restaurante 
próximo, propiedad de una familia de Cangas del Narcea, y volví al 
hotel a dormir una pequeña siesta; el jet lag obliga. Ya despejado, salí 
a callejear. Había algo en el ambiente, sin saber exactamente, que me 
recordaba el aire de Madrid; en algunas calles especialmente lujosas, 
París. Pasé por delante de un teatro. En la cartelera vi que actuaba 
Charo López. 

Llegué a la Calle Florida. Se oía música y había gente. Me acerqué. En 
el centro, una pareja bailaba un tango. Supe más tarde que era 
habitual; El tango, para un porteño, es un símbolo. El hombre tendría 
setenta años. Alto, enjuto, con traje negro, zapatos de dos colores y 
sombrero de siciliano. Ella era más joven, quizá cincuenta. Llevaba 
falda larga abierta hasta medio muslo. Los dos se movían con chulería 
propia de Chamberí. Lo hacían muy bien. 

Estaba en Buenos Aires, pero a la vez me sentía en casa. Me acerqué 
a "La Estancia", allí mismo, un asador del que me habían hablado. 
Pedí "tira", el costillar de vacuno cortado del modo que aquí 
llamamos "churrasco". "Viene con papas" -me dijo el camarero, como 
si fuese canario. Le pedí un vino que estuviese bien y que no fuese 
caro. "Tenemos un rioja lindo, señor, pero de nuestra Rioja, no de la 
de ustedes·" -comentó sonriendo. Era una carne brutal. 

Al día siguiente, ya de trabajo, me reuní con un ganadero importante. 
Argentino de nación, como su padre, pero inglés. Con el paso del 
tiempo crucé Argentina de arriba abajo y de Este a Oeste. Me 
encontré con población india en el Norte: Salta, Jujuy. En el resto eran 
de sangre europea, y todos -americanos y europeos- hablando un 
castellano precioso con música italiana. Tengo un amigo, sacerdote 
misionero de Santa Fe, con apellidos alemanes. Y en esta casa 
tenemos primos en Mendoza, algo común en tantas familias 
españolas. 

Conclusión: No sé si les gustará oírlo a ellos, tan nacionalistas, pero 
Argentina es Europa. Como Portugal, Francia o Alemania. Y para los 
españoles en concreto un argentino es uno más de los nuestros, 
como un extremeño, o un navarro. 

Las distancias han cambiado. Hoy se llega a Buenos Aires en nada. Y la 
geopolítica, los bloques, han saltado por los aires debido a un 
presidente USA desquiciado. No queda otra que ser más fuertes. Si 
Argentina formase parte de la Unión Europea -fuimos los mismos 
hasta 1816, tampoco sería novedad- los beneficios serían mutuos: la 
economía rioplatense tendría que ajustarse a las normas de la Unión, 
lo que resolvería sus problemas estructurales, solos no pueden; 
Europa contaría con uno de los países más hermosos del mundo, 
verdadero granero; la superficie de la Unión pasaría de cuatro a siete 
millones de kilómetros cuadrados y rozaría los quinientos millones de 
ciudadanos, el tercer país del mundo tras India y China. No es tan 
difícil, solo nos separa el charco, no el corazón. 

 

Los asturianos de Santa Fe 
(Argentina) por fin tienen de 

camino la sidra para el primer 
concurso de escanciadores de 

América 

Alejandro Blanco, organizador del certamen, ha logrado 

superar los numerosos obstáculos administrativos que 

hasta ahora habían encontrado los asturianos de la 

Argentina para poder importar sidra natural desde 

Asturias, de tal manera que 12 cajas ya han salido rumbo al 

Cono Sur 

LA NUEVA ESPAÑA, 25 ABR 2025 

 

Solo nos separa el charco 

Argentina es Europa y para los españoles un argentino es 

uno más de los nuestros 

LA NUEVA ESPAÑA, 16 ABR 2025 4:08 
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Carlos Fernández Fernández 
Ingeniero Técnico Agrícola 

Ex-Conservador del paisaje protegido de las Cuencas 

CON RAIZ - CULTIVOS 

La lavanda del Palacio 

de La Magdalena 
Era una de esas mañanas de primavera en las que no cabe 
más que agradecer el milagro de vivir. Santander estaba 
guapísima pues se celebraba el Congreso anual de la 
Asociación Española de Parques y Jardines Públicos, lo que 
siempre obliga. La Península de La Magdalena, antigua 
posesión real, mantenía la dignidad de sus tiempos de 
gloria. Un barco de pasajeros, blanco y azul, a juego con las 
nubes y el cielo sereno, avanzaba solemne hacia la boca de 
la bahía camino de cualquier rincón del mundo. Ya no hay 
buenos barcos de pasaje, solo algunos cruceros emulan 
aquellos viajes aunque, según me cuentan, los usuarios son 
más turistas de batalla que pasajeros. Hoy Agatha Christie 
no podría escribir “Muerte en el Nilo” con la elegancia que 
lo hizo. 

 Meditando sobre la desaparición del buen gusto y 
otros valores, me senté a  disfrutar de la limpieza de aquel 
sol nuevo en la terraza de las caballerizas, donde había un 
pequeño bar. Pero me interrumpió una frase enfadada de 
voz infantil: “¡Cuando la Piqui dice no es no!”. Levanté la 
vista y vi a una niña –seis, siete años-, de ojos guapos, 
vaqueros, un niqui amarillo y una cinta en el pelo de color 
azul a juego con el pantalon. Estaba de pié en el borde de la 
terraza, con los brazos cruzados y la cara enfurruñada. “¿Por 
qué estás enfadada, mujer?” –le pregunté. “Porque sí”.  

 En la mesa al lado de la mía tomaban un refresco 
dos mujeres jóvenes (no se porqué hace años que todas me 
parecen jóvenes, pero  las de treinta y tantos años sin duda 
lo son). Una de ellas me dijo “Uuuuff, es una gran hija, 
buena, trabajadora, obediente y se porta muy bien, pero 
cuando se enfada no hay nada que hacer. Aunque reconozco 
que cuando sucede tiene razón; es muy responsable y 
tremendamente adulta, a veces pienso que mucho más que 
yo” –comentó riendo. 

 Pudimos saber que la niña había tenido un 
problema con el hijo de la otra mujer de la mesa, amiga de 
la madre de Piqui.  “Son muy amigos, llevan toda la vida 
juntos, pero Rufo es un trasto; los varones, ya sabe” –me 

explicó la madre del trasto con una cierta picardía en la 
mirada. “No, Luisi, Rufo no es un trasto, sino un crio normal 
que juega y hace las cosas propias de su edad, pero como 
Piqui es más seria que un notario…” –explicó la primera. 

 La crisis había surgido porque el terrorista Rufo 
había arrancado una rama de lavanda de un macizo del 
palacio y se la había puesto de adorno en su visera, de color 
azul claro y con la palabra “Camel”, a pesar de que Piqui se 
lo había prohibido. 

 La lavanda officinalis, o espliego, es fragancia en el 
jardín y en el armario, aparte de sus virtudes para actuar en 
caso de dolores, como antiséptico, y relajante. Una infusión 
de lavanda, y casi tenemos la vida resuelta. Es rústica, no 
dará ningún problema. Comprada en vivero, o mediante 
esqueje a últimos de otoño, vivirá durante años, sin abono 
alguno ni enfermedades. Amante del sol solo pedirá evitar 
encharcamientos y una poda de rebaje del follaje a últimos 
de otoño. Y si el suelo es calizo, mejor.  

 Rufo le dijo a su madre que ya le había pedido 
perdón a Piqui, y había ido a clavar la rama en el mismo sitio 
donde la había cortado, que no podía hacer más pero que 
ella seguía enfadada, tanto o más que el día que le comió los 
caramelos. 

 Yo le dije a la niña que Rufo se había corregido, y 
que lo mejor era quererse mucho. 

“Eso ya lo se, pero yo no quiero querer a Rufo porque es 
tonto y me engaña, y si engañas a una persona que te quiere 
la pierdes, que es como perder un tesoro. Promete que va a 
ser  bueno y no es verdad, y tiene que saber que no se 
puede engañar a nadie hasta que no seamos mayores, 
porque papá dice que cuando se tiene una tienda hay que 
trabajar mucho y se puede engañar a los clientes, pero solo 
un poco. Solo a esos. Y además cuando la Piqui dice no, es 
no”. 

Le dije a la madre que su hija iba a ser una gran empresaria 
cántabra, y que no le quedaba nada por pasar al pobre Rufo.
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https://www.azzhoteles.com/langre
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http://www.fica.es/ 

FEDERACIÓN INTERNACIONAL 
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 ENTIDADES PATROCINADORAS y COLABORADORAS 

 

https://www.langreo.as/
https://ampre.es/
https://caucenalon.blogspot.com/
https://www.astillerosarmon.com/es/
https://www.astillerosarmon.com/es/
http://www.valledelnalon.es/
http://www.ecomuseominero.es/
https://uplangreo.es/
https://www.camaragijon.es/es/
https://www.azzhoteles.com/langrehotel-hotel/
https://www.azzhoteles.com/langrehotel-hotel/
http://www.fica.es/

